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С партией наши 
менты и надежды

Славный ленинский комсомол 29 
октября 1958 года отмечает свое со
рокалетие. За сорок лет в рядах 
комсомола выросли миллионы моло
дых патриотов, активных строите, 
лей коммунистического общества. 
Это о них писал поэт:

Всегда с коммунистами рядом, 
Геройскою поступью шел,
В военных отрядах,
И в мирных бригадах,
Советской страны комсомол... 
Родина высоко оценила заслуги 

ленинского комсомола перед Роди
ной, пять раз удостоив его высоких 
правительственных наград. Весь со
ветский народ гордится своей моло
дежью, радуется ее успехам, вни- 

' мательно следит за ее ростом. Вот 
 ̂ почему юбилей ленинского комсомо

ла является не только праздником 
молодежи, но и всего советского на
рода.

Вместе со всей восемнадцати- 
миллионной армией комсомольцев 
страны готовятся достойно встре
тить свой праздник и комсомольцы 
и молодежь Томской области. Ком
сомольские организации области 
взяли на себя конкретные обяза
тельства по активному участию в 
хозяйственном и культурном стро
ительстве. Комсомольцы и молодежь 
завода «Томкабель» выступили 
инициаторами соревнования за вы
полнение годовых производственных 
норм к  29 октября. Молодежь про
мышленных предприятий, транспор
та и строек области обязалась вне
сти к  сорокалетию комсомола не ме
нее 35 миллионов рублей в комсо
мольскую копилку.

Юноши и девушки, работающие в 
животноводстве, все молодые тру
женики села дали слово получить к  
сорокалетию ВЛКСМ своими силами 
не менее 20 тысяч тонн молока, 
2000 тонн свинины, вырастить не 
менее 12.000 телят, 50 .000 кур.

Состоявшийся недавно IV пленум 
обкома ВЛКСМ объявил с 1-го сен
тября ударную комсомольско-моло. 
дежную вахту по успешному завер
шению принятых в честь 40-летия 
ВЛКСМ социалистических обяза
тельств. Встретить праздник луч
шими трудовыми подарками, отлич
ной учебой, новыми достижениями в 
культуре и спорте —  такова зада
ча. Для того, чтобы успешно ее вы
полнить, потребуется большая орга
низаторская работа горкомов, райко
мов ВЛКСМ, каждой первичной ком
сомольской организации.

Сила комсомола —  . в партийном 
руководстве. Там, где коммунисты 
повседневно и заботливо помогают 
своей смене, комсомольские органи
зации успешно решают сложные 
воспитательные и организаторские 
задачи. Комсомол делает многое для 
того, чтобы все большее и большее 
число молодежи активно работало на 
пользу обществу вместе со всем на
родом, считало целью своей жизни 
служение Родине, осуществление 
светлых идеалов коммунизма.

Партийные организации, хозяйст
венные руководители должны все
мерно поддержать патриотическое 
стремление молодежи досрочно вы
полнить взятые в честь сорокале
тия комсомола обязательства, со- 

Jздать ей для этого все необходимые 
условия.

В промышленности и в сельском 
хозяйстве комсомольцы составляют 
большую силу. Отсюда понятно, на
сколько велика роль комсомольцев в 
выполнении государственных пла- 

_  нов, в решении различных хозяйст- 
*  венных задач Чтобы вовремя при

ходить на помощь комсомольским 
организациям в вузе, на заводе или 
в колхозе, надо хорошо знать, чем 
живут комсомольцы, молодежь, что 
их интересует, волнует.

Нередко на промышленных пред
приятиях, на стройках партийные 
организации и хозяйственные руко
водители не ставят перед комсомоль
ской организацией конкретных про

изводственных задач, а иногда даже 
препятствуют комсомольцам в их 
полезных начинаниях. На пленуме 
обкома ВЛКСМ секретарь комсомоль
ской организации стройтреста № 97 
тов. Шелудяков рассказал, что еще 
в 1957 году комсомольцы треста 
решили снизить себестоимость 
1 квадратного метра жилой площа
ди на 10— 15 процентов за счет 

"более экономного расходования 
строительных материалов. Комсо
мольцы решили внедрить учетные 
карточки по экономии этих материа
лов. За короткий срок первая в Том
ске комсомольско-молодежная строи
тельная бригада, перешедшая на 
хозрасчет, сэкономила стройматериа
лов на 14 тысяч рублей. Но пре
миальные, полагающиеся за эконо
мию, молодежь не могла получить в 
течение нескольких месяцев. Вместо 
того, чтобы поддержать ценное на
чинание молодежи, администрация 
треста вот уже более пяти месяцев 
разрабатывает положение о преми
альной оплате за сэкономленный ма
териал. Такие примеры далеко не 
единичны.

Неудовлетворительно руководит 
комсомольской организацией партор
ганизация колхоза имени Левина 
Шегарского района. Здесь с весны 
не проводились комсомольские соб
рания, воспитание молодежи постав
лено плохо.

Отдельные руководители хозяйст
венных организаций смотрят на 
культурно-массовую и спортивную 
работу, среди молодежи только как  
на средство развлечения. Предусмот
ренные в бюджетах предприятий и 
колхозов средства на культурно- 
массовую работу часто используют
ся не по назначению. Плохо удов
летворяются запросы молодежи в 
культурном и спортивном инвентаре. 
До сих пор многие колхозы области 
не вступают в сельское спортивное 
общество «Урожай». А между тем, 
всем известно, что хорошо постав
ленная культурно-массовая и спор
тивная работа помогает воспитанию 
у молодежи коммунистической мора
ли, содействует повышению созна
тельности, освобождению от дурных 
привычек.

Всему миру известно, каким оте
ческим вниманием окружена в на
шей стране молодежь. Государство 
ничего не жалеет для подрастающе
го поколения, поэтому тем более 
нельзя терпеть, когда отдельные хо
зяйственные руководители пренебре
жительно относятся к  справедливым 
требованиям молодежи о производст
венном и бытовом устройстве, о 
культурном обслуживании.

Задачи коммунистического строи
тельства, возрастающая роль ленин
ского комсомола в жизни страны 
требуют от партийных организаций 
постоянного глубокого внимания к  
делу воспитания подрастающего по
коления, резкого улучшения руко
водства комсомольскими организа
циями.

Райкомам партии следует чаЩе 
собирать комсомольский актив рай
онов, информировать его по важней
шим вопросам политики партии, ста
вить перед ним очередные хозяйст
венно-политические задачи.

Надо добиться, чтобы комсомоль
ские организации, каждый комсомо
лец в отдельности чувствовали от
ветственность за состояние дел на 
производстве, в колхозе, в учебном 
заведении.

Комсомольские организации дол
жны прийти к  своему юбилею с но
выми трудовыми подарками Родине, 
организационно окрепшими, тесно 
сплоченными вокруг родной Комму
нистической партии, идущей к  свое
му XXI съезду. С партией ду
мы, мечты и надежды нашей моло
дежи. В оставшееся до юбилейной 
даты время при активной помощи 
партийных организаций райкомы, 
горкомы комсомола должны сделать 
все, чтобы выполнить данное Ро
дине и Коммунистической партии 
слово.

Западно-Казахстанская область 
выполнила свои обязательства по сдаче 

и продаже хлеба государству
Труженики сельского хозяйства 

Западно-Казахстанской области, 
претворяя в жизнь решения XX 
съезда КПСС и последующие поста
новления партии и правительства о 
крутом подъеме сельского хозяйст
ва, успешно выполнили свои обяза
тельства по сдаче и продаже хлеба 
государству. В закрома Родины за
сыпано 43,5 миллиона пудов хлеба 
при плане 23,2 миллиона пудов. В 
этом году сдано и продано государ

ству зерна на 11,5 миллиона пудов 
больше, чем в высокоурожайном 
1956 году, и на 28,5 миллиона пу
дов больше, чем за весь 1957 год.

Подсчитав свои возможности, хле
боробы области решили сдать и 
‘ продать государству еще 4,5 млн. 
пудов зерна. Таким образом, область 
даст Родине 48 миллионов пудов 
хлеба в счет казахстанского мил
лиарда.

Решение Пленума ЦК КПСС 
о созыве XXI съезда партии 

воодушевляет советский народ 
на новые трудовые успехи

•tfr ☆  ☆

К XXI съезду партии—трудовые подарки
Весть о созыве внеочередного 

XXI съезда КПСС для рассмотрения 
контрольных цифр развития народ
ного хозяйства СССР на ближайшие 
семь лет встречена на Московском 
заводе «Калибр» с огромным энту
зиазмом. В цехах и отделах идет 
ознакомление с текстом информаци
онного сообщения о Пленуме ЦК 
партии, обмен мнениями.

—  Двадцать первый съезд Ком
мунистической партии Советского 
Союза, —  заявил слесарь цеха 
эталонов-приборов П. Миленин, —  
обсудит важные вопросы разви
тия нашей экономики и явится но
вым важным шагом по пути к  ком
мунизму. Соревнуясь за досрочное 
окончание к  20 декабря производ
ственного плана 1958 года, мы

встретим съезд коммунистов новы
ми трудовыми победами.

Токарь цеха приборов № 1 Вик
тор Вершков сказал:

—  Советский народ под руковод
ством Коммунистической партии ус
пешно выполняет решения XX съез
да КПСС. Наша промышленность, 
сельское хозяйство бурно развива
ются. Все это радует советских лю
дей. Примером конкретного выпол
нения решений XX съезда партии 
является переход нашего завода 
«Калибр» на семичасовой рабочий 
день. Несмотря на сокращенный 
рабочий день, мы перевыполняем 
производственные планы. В проек
те плана завода «Калибр» на 1959 
—  1965 годы на тех же производ

ственных площадях намечен рост 
выпуска продукции в полтора раза. 
Это задание нами будет обязательно 
выполнено.

—  За время, прошедшее после 
XX съезда КПСС, —  говорит мастер 
цеха шпинделей А. Кожевников, —  
выпуск вращающихся центров, ко
торыми оснащаются токарные стан
ки, увеличился в два с лишним ра
за. Это —  результат. механизации 
трудоемких процессов, внедрения в 
производство пневматики и гидрав
лики. Предстоящий . XXI съезд на
шей родной партии обсудит гран
диозную программу развития совет
ского хозяйства. Мы все твердо уве
рены, что эти планы будут претво
рены в жизнь.

(ТАСС).

ОгромнЬш творческий подъем
ЛЕНИНГРАД, 8 сентября. (ТАСС). 

Постановление Пленума ЦК КПСС 
о созыве внеочередного XXI съезда 
партии —  в центре внимания всех 
трудящихся города Ленина. На 
предприятиях, в научных учрежде
ниях и высших учебных заведе
ниях —  повсюду оно встречено с 
огромным воодушевлением.

В обеденный перерыв тысячи ра
бочих, инженеров, служащих ме
таллического завода собрались у 
празднично украшенной трибуны, 
установленной в заводском дворе. 
Общезаводское собрание трудящихся 
открыл секретарь партийного коми
тета А. Груздев. Слово берет сле
сарь механосборочного цеха Н. Фи
латов.

—  С чувством большой радости, 
—  заявил он, —  встретили мы ре
шение Пленума Центрального Коми
тета КПСС о созыве внеочередного 
съезда партии, который обсудит во
просы развития народного хозяйства

на ближайшие семь лет. Большие и 
ответственные задачи предстоит ре
шать коллективу нашего завода. 
Став на трудовую вахту в честь 
съезда, трудящиеся нашего цеха 
дали слово изготовить в этом меся
це головной образец новой турбины 
в 100 тысяч киловатт. Мы прило
жим все силы, чтобы до конца года 
выпустить еще две такие машины 
и вторую турбину мощностью 200 
тысяч киловатт.

Главный конструктор бюро паро
вых турбин С. Жербин отметил в 
своем выступлении, что коллектив 
бюро взял на себя обязательство до
срочно выполнить рабочий проект 
паровой турбины мощностью 300 
тысяч киловатт в третьем квартале 
1959 года, а ко дню открытия 
съезда партии разработать и защи
тить технический проект одноваль- 
ной паровой турбины на 400 тысяч 
киловатт.

На собрании выступили также 
парторг гидротурбинного цеха

Н. Копылов, лучшая фрезеровщица 
лопаточного цеха комсорг Э. Коган 
и старый производственник мастер 
паротурбинного цеха П. Старосель- 
цев.

Участники собрания единогласно 
приняли социалистические обяза
тельства завода в честь XXI съезда 
партии. Намечено выполнить годо
вой план по выпуску валовой и то
варной продукции досрочно, к  15 
декабря, увеличить выпуск паровых 
турбин в 1959 году в полтора раза 
по сравнению с 1958 годом. За 
счет дальнейшей специализации за
вода, внедрения новой техники и 
прогрессивной технологии коллек
тив предприятия обязался в 1965 
году втрое увеличить выпуск тур
бин по мощности по сравнению с 
уровнем, достигнутым в настоящее 
время. ‘

Собрания трудящихся состоялись 
также на заводах: Кировском,^ Ад
миралтейском и других крупнейших 
предприятиях города.

Сибиряки п р и ветствую т созы в  
X X I съезда партии

НОВОСИБИРСК, 8 сентября. 
(ТАСС). Решение Пленума ЦК 
КПСС о созыве XXI съезда партии 
было с огромным удовлетворением 
встречено тружениками Новосибир
ска —  крупнейшего индустриаль-, 
ного центра Сибири.

В течение нынешнего года на 
всех предприятиях города при ши
роком участии общественности раз
рабатывались и обсуждались планы 
его развития на ближайшие семь 
лет. Ярки и грандиозны эти планы! 
В Новосибирске получит новое раз
витие машиностроение многих ви
дов. В проектах намечено создание 
производства тепловозного оборудо
вания, высоковольтной аппаратуры, 
генераторов тепловых станций, 
сборки автомобилей и т. д. Тран
спортники запланировали полную 
электрификацию железных дорог об
ласти, строители —  развитие базы 
стройматериалов из местного сырья.

На старейшем заводе горнорудно
го оборудования «Труд» группа/ ра- 
бочих, выполнявших срочный заказ. 
во время перерыва ознакомилась с 
сообщением о созыве XXI съезда

КПСС. Потомственный сибирский 
рабочий, проработавший на пред
приятии 30 лет, котельщик И. Кол- 
жин сказал:

—  Мы, рабочие, горячо привет
ствуем созыв XXI съезда партии, 
который обсудит вопросы развития 
народного хозяйства страны на бли
жайшее будущее.

Мероприятия партии по подъему 
промышленности и сельского хо
зяйства, создание совнархозов, ос
воение целины уже принесли заме
чательные плоды. Растет и наш за
вод. Обсуждая семилетний план 
развития завода, мы высказали по
желание о строительстве нового 
корпуса. Это позволит в короткий 
срок намного увеличить выпуск 
продукции. Мы приложим' все силы 
также для того, чтобы как можно 
лучше использовать имеющиеся 
площади. В честь XXI съезда я 
становлюсь на трудовую вахту и 
обязуюсь ежемесячно давать не ме
нее полутора норм.

Сегодняшний Новосибирск —  в 
лесах сотен новостроек. Крупней
шая из них —  «город науки», со

оружаемый в Советском районе на 
берегу Обского моря. Главный ин
женер треста «Новосибирскгэс- 
строй-2» В. Твардовский заявил:

—  Нашему коллективу поручена 
почетная задача в короткий срок 
создать новый крупный научный 
центр, Мы должны возвести здания 
для научных институтов, Новоси
бирского университета, эксперимен
тального завода, города с жилым 
фондом 300 тысяч квадратных мет
ров и всеми культурно-бытовыми 
учреждениями. Разработка и утвер
ждение семилетнего плана поможет 
быстрее осуществить важное строи
тельство. Опыт нашей и других 
крупных сибирских строек говорит 
о необходимости создания в Сибири 
в течение ближайших лет мощной 
базы строительных материалов из 
местного сырья.

Решение сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС обсуждается транспортни
ками транссибирской, магистрали, 
оечниками Оби, колхозниками, ра
бочими совхозов, студентами, уче
ными — . всеми трудящимися Ново
сибирской области.

Яркая демонстрация экономического 
могущества страны социализма

В коллективе рабочих, инженер, 
но-технических работников и слу
жащих завода резиновой обуви весть 
о созыве внеочередного XXI съезда 
Коммунистической партии Советско
го Союза воспринята с горячим 
одобрением. На многих участках, в 
отдельных бригадах политинформа
торы провели читки газет, в кото
рых опубликовано решение Плену
ма ЦК КПСС о созыве XXI съезда 
партии.

В обеденный перерыв на участке 
цеха вулканизации, которым руко
водит коммунист тов. Гнедова, ра
бочие собрались вокруг политинфор
матора Н. Андреевой.

—  Немало за последнее время 
сделано в нашей стране по подъему 
экономики, — , заявила бригадир 
тов. Гнедова. —  Нас, советских ра
бочих, радуют успехи и в подъеме 
сельского хозяйства, и широкое раз
витие химической промышленности, 
и улучшение жилищного строитель
ства, и многое другое.

Но советский народ никогда не 
довольствовался достигнутыми успе
хами, не успокаивался на том, что 
уже сделано. Предстоящий съезд на
шей партии рассмотрит контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 19 59— 1965 гг. Этот 
перспективный план даст еще более 
широкий простор для роста экономи
ческого могущества нашей страны.

Коллектив бригады высказал свое 
стремление новыми трудовыми побе
дами встретить XXI съезд нашей 
партии.

Трудовым подъемом отвечает кол
лектив завода на известие о созыве 
съезда. Во всех цехах в эти дни 
подводятся итоги социалистического 
соревнования, рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие, 
вставшие на трудовую вахту, берут 
новые, повышенные обязательства и 
с честью борются за их выполне
ние и перевыполнение.

В. ПАВЛОВА.

Н овое
обязательство

рыбаков
В ответ на решение Пленума ЦК 

КПСС о созыве XXI съезда партии, 

члены рыболовецкой артели «Крас

ная Томь» Томского района взяли 
новое повышенное обязательство. 
Они решили в честь XXI съезда 
партии выловить сверх годового 
плана 50 центнеров рыбы.

Годовой план томские рыбаки за
вершили 5 сентября 1958 года. 
При плане в 300 центнеров артель 
выловила 305 центнеров рыбы.

Хорошо работала бригада М. И. Те- 
гищева. В ней перевыполнили го
довой план 6 рыбаков. М. В. Кова
ленко выловил сверх годового пла
на дополнительно 6 центнеров ры
бы. На 116 процентов выполнил го
довой план М. Г. Непомнящий.

Б о л ь ш о е
Горячо обсуждали в члены нашего 

коллектива на партийном собрании 
решение Пленума ЦК КПСС о со
зыве XXI съезда партии. Ведь ка ж 
дый из предыдущих съездов решал 
коренные вопросы жизни нашей 
страны, являлся важной вехой в ее 
развитии. С радостью узнали мы и 
о созыве нового съезда, о тех воп
росах, которые он рассмотрит.

—  Подготовка к  этому серьезно
му событию в жизни нашей Роди
ны, —  говорила на собрании сек
ретарь партийной организации шко
лы тов. Дорофеева, —  обязывает и 
нас, учителей, сделать все возмож
ное, чтобы 'улучш ить воспитатель-

со бы т и е в ж и зн и
1ную, идейно-политическую работу в 
школе.

Коллектив школы —  учителя, 
учащиеся, технические работники—  
приложит все силы, чтобы отблаго
дарить родную партию за большую 
заботу, которая проявляется в на
шей стране о народном образовании. 
Эту заботу мы хорошо чувствуем 
каждый год, каждый день. В новом 
учебном году мы начали заниматься 
в отлично отремонтированной шко
ле. А первого октября наши учени
ки  получат большой подарок —  но
вые мастерские, каменное здание 
для которых выстроили наши ше

ст ран ы
фы —  трест «Томскстрой». Столяр
ные и слесарные мастерские, хими
ко-биологический и физический ка
бинеты откроют свои двери для ре
бят. И мы, преподаватели школы, 
сделаем все, чтобы в этих мастер
ских, так же, ка к  на уроках, наши 
ученики получили прочные разно
сторонние знания и трудовые навы
ки, чтобы они, получив аттестат 
зрелости, стали полезными обществу 
людьми и своим трудом отблагода
рили Родину и партию за заботу.

Н. МАКАРОВА, 
исполняющая обязанности 

дирентора школы №  6 
ч г . Томска,

Послание Председателя 
Совета Министров СССР 

Н. С. Хрущева 
президенту США 
Д. Эйзенхауэру

7 сентября 1958 г. первый за
меститель Министра Иностранных 
Дел СССР В. В. Кузнецов принял 
Временного поверенного в делах 
США в СССР Р. Дэвиса и вручил 
ему для передачи по назначению 
послание Председателя Совета Ми
нистров СССР II. С. Хрущева прези
денту США Д. Эйзенхауэру по во
просу о положении в районе Тай
ваня.

«Нападение на Китайскую Народ
ную Республику, которая является 
великим другом, союзником и сосе
дом нашей страны, —  говорится в 
послании, —  это нападение на Со
ветский Союз. Верная своему долгу, 
наша страна сделает все для того, 
чтобы совместно с народным Китаем 
отстоять безопасность обоих госу
дарств, интересы мира на Дальнем 
Востоке, интересы мира во всем 
мире».

Глава Советского правительства 
призывает Соединенные Штаты 
найти общий язык с тем, чтобы 
«прекратить нынешнее движение 
вниз по наклонной плоскости», с 
тем, чтобы совместными усилиями 
СССР, США, Китайской Народной 
Республики и других стран устра
нить возникшее на Дальнем Восто
ке напряжение.

Н. С. Хрущев констатирует в по
слании Д. Эйзенхауэру, что в ре
зультате политики США в отноше
нии Китая и особенно действий, 
предпринимаемых в настоящее вре
мя американским правительством в 
районе китайского острова Тайвань 
и Тайваньского пролива, на Даль
нем Востоке сложилось опасное по
ложение. Человечество вновь по
ставлено перед непосредственной 
угрозой возникновения военного по
жара.

В этот ответственный момент пра
вительство Советского Союза обра
щается к  правительству США с 
призывом проявить благоразумие, 
не допустить шагов, которые могли 
бы повлечь за собой непоправимые 

I последствия.
Н. С. Хрущев подчеркивает, что 

главная причина весьма и весьма 
опасного положения состоит в том, 
что США вооруженной силой захва
тили исконную китайскую террито
рию —  остров Тайвань с острова
ми Пэнхуледао, продолжают окку 
пировать эти территории, прикры
вая эту оккупацию ссылкой на 
свою поддержку предателя китай
ского народа Чан Кай-ши, а также 
пытаются расширить свою агрессию 
на прибрежные китайские острова.

В послании говорится, что «США

стремятся присвоить себе и в этом 
районе функции некоего мирового 
жандарма».

Председатель Совета Министров 
СССР расценивает действия США 
на Дальнем Востоке как открытую 
провокацию. Правительство США, 
заявляет Н. С. Хрущев, пытается 
помешать освобождению Тайваня, 
препятствует законным действиям 
Китайской Народной Республики, 
направленным на освобождение при
брежных китайских островов, на 
которых засели чанкайшисты.

На Дальнем Востоке, подчерки
вается в послании, не может быть 
прочного мира до тех пор, пока 
американский военный флот не бу
дет отозван из Тайваньского проли
ва, пока американские солдаты не 
покинут китайский остров Тайвань 
и не уйдут домой.

Касаясь практики перебрасыва
ния Соединенными Штатами воен
ных флотов, и авиационных соедине
ний из одного конца земного шара 
в другой, Н. С. Хрущев ставит во
прос —  не следует ли обсудить это 
в ООН и принять решение, запре
щающее державам заниматься по
добным передвижением в целях 
шантажа и запугивания, и о том, 
чтобы эти силы держались в пре
делах своих национальных границ.

Вместе, с тем Председатель Сове
та Министров СССР отмечает, что 
такая переброска в значительной 
мере лишается ныне всякого смыс
ла —  по крайней мере в отноше
нии государств, располагающих со
временными видами оружия,

Н. С. Хрущев заявляет в своем 
послании, что правительство США,, 
не имея на это никаких прав, по
зволяет себе самочинно устанавли
вать границы своих интересов и 
сферы операций своих вооруженных 
сил на территории Китая. Такие 
действия, подчеркивает Н. С. Хру
щев, невозможно квалифицировать 
иначе, как агрессивные.

Нынешняя политика США в от
ношении Китая, говорится в посла
нии главы Советского правительства 
президенту Эйзенхауэру, осложняет 
решение многих важных междуна
родных вопросов и серьезным обра
зом мешает нормальной деятельно
сти" ООН как  международной орга
низации, призванной охранять дело 
мира,

Н. С. Хрущев подчеркивает, что 
от дальнейших действий правитель
ства США полностью зависит, будет 
ли на Дальнем Востоке царить мир. 
или этот район будет продолжать 
оставаться опасным очагом войны.

1 4 -я  го д о в щ и н а  о с в о б о ж д е н и я  
Б ол га р и и  от  ф а ш и ст ск ого  ига

8 сентября в Москве состоялось 
торжественное собрание обществен
ности, посвященное 14-й годовщи
не освобождения Болгарии от фа
шистского ига.

Доклад о национальном праздни
ке болгарского народа сделал заме
ститель председателя правления 
Общества советско-болгарской друж
бы, секретарь МГК КПСС С. М. Бу
тусов.

Тепло встретили участники соб
рания выступление посла Народной 
Республики Болгарии в СССР Л. Ге
расимова, который выразил горя
чую признательность трудящимся 
Москвы и всем советским людям за 
сердечные и искренние чувства,

постоянно проявляемые по отноше
нию к  болгарскому народу.

Отметив огромные успехи в стро
ительстве социализма, одержанные 
болгарским народом за 14 лет сво
бодной жизни, посол в заключение 
сказал, что без Советского Союза, 
без его бескорыстной помощи, без 
его опыта НРБ не могла бы в 
столь короткие сроки построить со
циализм. I I  поэтому сегодня в день
14-й годовщины сентябрьской побе
ды мы еще раз заявляем, говорит 
посол, что будем беречь болгаро
советскую дружбу, как зеницу ока, 
что не найдется такой силы в ми
ре, которая могла бы ее омрачить, 

_____ (ТАСС),

Сахалинская область. Широкий размах приняло жилищное строи
тельство в портовом городе Холмске. Сотни семей портовиков, ры
баков, железнодорожников переселятся в этом году в новые благо
устроенные квартиры. Жители города получат десятки тысяч квад
ратных метров жилой площади.

На снимке: строительство жилых домов для портовиков на Совет
ской улице.

(Ф отохроника ТАСС).
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Сегодня мало норму выполнить, 
удвой, утрой темпы на ж атве!

ДНЕВНИКУ ' А А /  w

СОРЕВНОВАНИЯ 
НА УБОРНЕ

Среди лафетно-комбайновых 
групп первое место по-прежне
му занимает группа Федора 
ХМЕЛЬНИЦКОГО из колхоза 
«Молот» Шегарского района, 
которая убрала 888 гектаров.

Второе место занимает груп
па Захара ХОДОРЕНКО из 
колхоза «Путь к  коммунизму» 
Кожевииковского района. Ею 
убран хлеб с площади 838 гек
таров.

Группа Николая КОМАРА 
из колхоза имени Сталина Ше
гарского района убрала 814 
гектаров и занимает третье ме
сто.

Группа Ивана ПАХОМОВА 
из колхоза «Победа» Кожевни. 
ковского района занимает чет
вертое место (на ее счету 788 
гектаров), пятое — группа тов. 
БЛИНКОВА из Шегарского 
района, ею убран 771 гектар 
хлебов.

732 гектара убрала группа 
Степана КОРОВИНА из кол
хоза «Молот» Шегарского 
района, на 3 гектара отстала 
от нее группа тов. НОВИКО
ВА из этого же района.

А. СТЕПИН из Шегарского 
района со своими товарищами 
убрал 724 гектара хлебов, а 
Иван ТЮМЕНЦЕВ из колхоза 
«Серп и молот» Томского райо
на — 653 гектара.

Среди комбайнеров северных 
районов первое место занимает 
Сергей ПЕРЕМИТИН из кол
хоза «Победа» Парбигского 
района. Он убрал 522 гектара 
хлебов. Среди комбайнеров 
Бакчарского района лучший 
результат у Ивана ПОНОМА
РЕВА из колхоза имени Лени
на. На его счету 354 гектара 
убранных хлебов.

Среди машинистов лафетных 
жаток первое место прочно 
удерживает тов. ДУДИН из 
колхоза «Рассвет» Шегарского 
района. Он скосил 572 гект.ара. 
На втором месте — Соломон 
ШТОПЕЛЬ из колхоза имени 
Калинина Кожевииковского 
района. Он скосил 520 гекта
ров. На счету Николая ПИЧУ
ГИНА из Асиновского района 
478 гектаров, он занимает 
третье место.

ПРИМЕЧАНИЕ: сведений о 
работе зырянских комбайне
ров взять не удалось из-за 
отсутствия связи с районом. В 
Кривошеинском районе итоги 
соревнования комбайнеров не 
подводятся, данных об их еже
дневной работе нет.

Оки стоят
на предоктябрьской

Т а к  д е р ж а г г ъ !
В ОЛИН из июльских

дней более 1.000 сту
дентов Томска выехали 
на помощь хлеборобам 
Восточного Казахстана.
В совхоз «Передовой»
Уканского района при
были 97 студентов ис
торико-филологического
факультета Томского 
государственного уни
верситета.

Силы механизаторов 
совхоза были напряже
ны до предела: не хва
тало  ̂ копнильщиков, 
нужны были машини
сты жаток. С первого 
же дня студенты вклю
чились в работу. Для 
жилья им отвели поле
вые вагончики.

На полях 1-й комсо
мольско-молодежной 

бригады работает более 
20 студенток универси
тета. Включились в ра
боту, но студентка 3-го 
курса Светлана Ереми
на продолжала осаж
дать бригадира Рамае- 
ва:

—  Ким Захарович, я 
хочу работать штур
вальной.

—  А ты комбайн до 
этого видела?

- Нет, —  чистосер
дечно призналась де
вушка. —  Так я поэто
му и прошу вас.

Бригадир вспомнил 
недавние годы, когда он 
еще мальчишкой вот 
так же просился за 
штурвал, а когда взял 
его в руки —  так и за
пело в сердце.

—  Света, а ты к  ком
байнерам обращалась?

-  Да, не берут, —  уныло сказала она:
- М-да, —  озабоченно протянул Рамаев. —  Вон там стоит комбайн 

харьковчанина, у  него как будто нет штурвального. Иди-ка к  нему. Я 
сейчас туда тоже подойду.

Евгений Дмитриевич Ильченко, приехавший из Харьковской области 
на время хлебоуборки, ремонтировал комбайн. Когда к  нему подошла 
Еремина и попросилась взять ее работать штурвальным, он, к  ее вели
кой радости, сразу же согласился.

—  Учись на ходу, —  сказал Ильченко.— Для начала запомни, как 
называются вот эти инструменты.

...Несколько дней Евгений Дмитриевич и Светлана ремонтировали 
комбайн, переоборудовали его для подборки валков, и с каждым часом 
опытный комбайнер все больше и больше узнавал, какое 'большое жела
ние и упорство у этой девушки.

•—  А ведьлз .тебя выйдет хороший механизатор, —  как-то сказал он.
И девушка поняла: комбайнер окончательно принял ее к  себе в по

мощники.

Е С Т Ь  П Е Р В Ы Й  
М И Л Л И О Н  

П У Д О В  З Е Р Н А !
На 8 сентября колхозы Ко- 

жевниковского района сдали 
государству один миллион пу
дов зерна. Лучше других идет 
сдача зерна государству в кол
хозах «Рассвет» (еще 6 сентяб
ря колхоз выполнил план по 
хлебосдаче на 101 ,8  процен
та), «Победа», «За власть Со
ветов», «Новый путь», имени 
Чапаева.

трудовой вахте
Машинист лафетной жатки кол

хоза имени Жданова Бакчарского 
района Павел Архипов скосил 
8 сентября 38 гектаров хлебов. 
Тов. Яптаров из колхоза имени 
Ленина этого же района скосил 
за этот день 35 гектаров, а Сер
гей Першин из колхоза имени Ки
рова — 26 гектаров.

***

Комбайнер из колхоза «Социа
листическая Сибирь» Асиновского 
района тов. Маслов 8 сентября 
скосил в валки хлеба на 46 гекта
рах, тов. Петренко из этого же 
колхоза — 34 гектара хлебов.

Вскоре он доверил Ереминой штурвал, но сам первые дни все время 
стоял рядом.

Через несколько дней Светлана Еремина окончательно освоилась с 
работой, и даже придирчивый Ильченко сказал:

—  А она не только штурвальная, но и хозяйка замечательная. Ни 
одного колоска не оставляет! Хорошие руки, хоть маленькие, да золотые!

Так комсомолка, студентка Светлана Еремина стала штурвальной.
...На полевом стане мы спросили:
—  Когда приедет Еремина?
—- Часа в два ночи, а может быть, там и ночевать будет. А часов в 

5— 6 утра снова на комбайн.
—  Так сколько же они спят?! —  удивились мы.
—  А совсем мало спят, —  просто ответила одна из девушек.
...Так работает студентка университета Светлана Еремина в целинном 

зерносовхозе «Передовой», который сдаст в этом году в счет казахстан
ского миллиарда пудов миллион пудов хлеба.

На снимке: Светлана Еремина за работой.
Текст и фото А. ЧИЖИКОВА.

Закончили косовицу
БАКЧАР. (По телефону). Кол

хоз «Сибиряк» закончил косови
цу хлебов. С 7 сентября вся тех
ника переключена на подборку и 
обмолот валков. Колхоз усилил 
хлебосдачу и засыпку семян.

ПАРБИГ. (По телефону). Первым 
закончил косовицу всех зерновых 
культур колхоз «Победа». Большая 
заслуга в этом лучших комбайнеров 
района —  Сергея Перепелкина и 
Николая Комякова, скосивших в 
валки 3 5 8 — 390 гектаров хлебов.

Проверяем использование техники в колхозах

На неправильной позиции
созреют для прямого комбайнирова- 
ния.

—  У  нас из восьми жаток шесть 1 
стоят, —  сказал председатель кол
хоза «Прогресс» Н. В. Мастрю- 
ков директору Гусевской РТС 
И. К. Храпаку. —  У одной лафет
ной жатки вышла из строя коробка 
скоростей, для навесной —  нет ис
правного полотна, одна безлафетная 
стоит потому, что нечем буксировать 
ее —  неисправен радиатор у трак
тора. Словом, работают сегодня 
только две жатки.

Две из восьми! Но это не встрево
жило тов. Храпака.

—  Мы немного сдерживаем убор
ку , скашиваем пшеницы по 25 — 
35 гектаров в сутки, —  говорил 
председатель. —  Делаем это потому, 
что жатка для обкоса полей слома
лась: все жатки не оборудованы
скатными досками и козырьками.

'—  Сделать скатные доски и ко
зырьки вам должны были работни
ки  бывшей Гынгазовской РТС, —  
поспешно говорит тов. Храпак. —  
Впрочем, все понятно, поедем по 
бригадам.

Тов. Храпак побывал на полях 
третьей полеводческой бригады, где 
посмотрел на работу комбайнера 
Федора Шарепова, заехал на су
шилку и на этом закончил свою 
поездку по колхозу.

Это было первое посещение ди
ректором РТС колхоза за все время 
с начала уборки, но пользы оно не 
принесло: машины продолжали
стоять.

Такое положение с использовани
ем техники в колхозе не обеспокои
ло руководителей Гусевской РТС. 
По всему видно, что руководители 
колхоза всячески затягивают раз
дельную уборку, ждут, когда хлеба

Такое же положение и в других 
колхозах зоны .Гусевской РТС. 
В колхозе «Страна Советов» еже
дневно простаивают по 2 — 3 жатки 
из пяти, до 8 комбайнов из 12. Но 
ни председатель колхоза т. Ламеко, 
ни секретарь парторганизации тов. 
Цыро не принимают мер для устра
нения простоев техники.

В колхозе «40 лет Октября» тоже 
игнорируют раздельную уборку хле
бов. В тракторной бригаде тов. Ко
ряги работают 1— 2 трактора из 
пяти. Долго здесь не включали в 
работу безлафетную жатку и при
цепные комбайны. Из 10 комбайнов 
в колхозе, как правило, 6 — 7 не 
работают, из четырех жаток поло
вина стоит. За день здесь скаши
вают по 1 7 — 20 гектаров, с 35—  
40 гектаров подбирают валки.

Большие простои техники и в 
других колхозах зоны Гусевской 
РТС —  имени Сталина, «Молот», 
«Красное знамя», «Ленинский 
путь». Средняя дневная выработка 
на жатку по зоне ремонтно-техниче
ской станции едва превышает 4 гек
тара, а на подборщик не достигает 
и 3 гектаров.

Однако директор РТС тов. Хра
пак спокоен. Он считает, что раз 
техника передана в колхозы, пусгь 
они о ней и заботятся. Передала 
РТС колхозам три безлафетные жат
ки —  две в колхоз имени Сталина 
и одну— в «Молот» и считает дело 
законченным, а жатки там до сен
тября стояли несобранными.

По нескольку раз в день проез
жает тов, Храпак мимо остановав-

1шейся на краю поля лафетной жат
ки колхоза «Страна Советов», но ни 
разу не поинтересовался, почему 
стоит машина, и только недовольно 
морщился: «Вынесло же их на до
рогу с поломкой! Кто не едет —  
все видят».

Плохо используется техника в 
ряде колхозов Баткатской РТС. В 
сельхозартели «Вперед к  коммуниз
му» все уборочные машины исправ
ны, но боязнь председателя колхоза 
тов. Остроухова расширить фронт 
работ приводит к  тому, что пятью 
жатками и двумя nepeo6opyflOBaFnibi- 
ми для косовицы на свал комбайна
ми колхоз убирает в день по 10 — 
20 гектаров хлебов.

У большинства жаток сняли скат
ные доски и козырьки. Валки, па
дая с большой высоты, провалива
ются на землю, пригибая стерню.

Вторую декаду здесь стоит сцеп 
навесной и безлафетной жаток. 
Тов. Остроухов ссылается на то, 
что нет трактора для буксировки 
этого агрегата, в то время, как в 
тракторной бригаде тов. Азаренко 
отработана только 41 тракторо-сме- 
на из 100 по заданию. В трактор
ной бригаде тов. Непомнящих 
очень низкая трудовая дисцип
лина. 30 августа лафетчики Спгрин 
и Пичугин и тракторист Березов
ский явились на работу пьяными, и 
тов. Непомнящих сам за них рабо
тал на лафете. Этот поступок так 
бы и прошел для механизаторов 
безнаказанным, если бы в дело не 
вмешался секретарь райкома тов. 
Юрастов.

Положение дел с косовицей хле
бов в районе тревожное.

Из 41 тысячи гектаров к  9 сен
тября скошено немногим более 24

тысяч гектаров хлебов. Особенно 
плохо идет уборка в колхозах «Ги
гант» (здесь убрано только 41 про
цент хлебов), «Страна Советов» (44 
процента), «Вперед к  коммунизму» 
(убрано 49 процентов), «Прогресс», 
«Ленинский путь», «40 лет Октяб
ря», «Новая жизнь».

Большая вина за простои машин 
ложится на ремонтно-технические 
станции, руководители которых не 
считают своей обязанностью бороть
ся за использование каждой убо
рочной машины с полной нагруз
кой.

Бюро Шегарского райкома КПСС 
наказало тов. Храпака за безответ
ственное отношение к  организации 
использования техники. Сейчас в 
районе принимаются меры, чтобы 
включить в работу все жатки, пу
стить на срез хлебов переоборудо
ванные комбайны. Чтобы закончить 
косовицу хлебов в ближайшие дни, 
надо обеспечить выработку на каж 
дую машину не менее 20— 25 гек
таров в сутки.

Помочь механизаторам района 
обеспечить бесперебойную работу 
всей уборочной техники —  не
отложная задача работников ремон
тно-технических станций.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя» и районной газеты 
«Путь н коммунизму»: П. ТРА
ПЕЗНИКОВ, секретарь ком
сомольской организации кол
хоза «Молот», С. CBAPQB- 
СКИЙГ, шофер, Н. РОМАНОВА, 
учетчик тракторной бригады 
колхоза «Страна Советов»,
А. ГОБРУСЕНКО, сотрудник ре
дакции «Путь к  коммунизму»,
Г. ТЕРЕШИНА, наш корр. 
Шегарский район.

П ост рои м  в  т ек ущ ем  г о д у  в  Т о м а се  
1 2 0  т ы сяч к в а д р а т н ы х  м ет ров ж и л ья

В облпромсовете решили...
Немало радости испытывали ра

ботники артелей, подчиненных обл- 
промсовету, когда знакомились с 
планом строительства жилищ в те
кущем году. По этому плану в ар
телях города предполагалось сдать в 
эксплуатацию 2.972 квадратных 
метра жилой площади.

При осуществлении этого плана 
работники многих артелей, где осо
бенно сильная нужда в квартирах, 
получили бы их. Так, в артели 
«Технохим» планировалось строи
тельство 8-квартирного и 2-квар
тирного домов. Восьмиквартирные 
дома должны были построить кол
лективы артелей имени 18 парткон
ференции, «Заря», «Кожмех», 
«Обувщик», «Художественный про
мысел» и других.

Работники артелей выразили же
лание участвовать в строительстве 
домов в нерабочее время.

Однако по-иному восприняли 
пйан строительства жилищ началь
ник строительно-монтажного управ
ления облпромсовета тов. Ште.рцер 
и прораб управления тов. Еремин. 
Такой объем строительства их явно 
не устраивал. И вместо оперативной 
организации строительства они за
нялись поисками «объективных» 
причин, которыми можно объяснить 
невыполнение плана.

Даже 8-квартирный каменный 
дом для строителей своего управле
ния тт. Штерцер и Еремин строят

Д о в е с ти  дело
до к о н ц а

Строительство бани № 3 в горо
де Томске вел трест «Томскетрой». 
К  строительству приступили в 1954 
году и вели его с большими пере
рывами. Лишь в феврале 1958 го
да баня была принята с большими 
недоделками ведомственной комис
сией. Было решено устранить их, но

медленно, Рабочие управления, 
бригады плотников и штукатуров 
согласны работать вечерами на 
стройке, но тт. Штерцер и Еремин 
им не разрешают этого, чем по су
ществу сдерживают строительство.

Па большинстве объектов не ор
ганизован труд. Ни одна артель не 
имеет продуманных графиков вы
полнения работ, не решены вопро
сы обеспечения строек рабочими, 
транспортом и материалами. На 
строительстве 8-квартирного дома 
для работников управления рабочие 
часто простаивают.

Как ни странно, руководители 
облпромсовета не только не органи
зуют это важное дело, а вме
сте с работниками своего строи
тельно-монтажного управления 
ищут «объективные причины» для 
невыполнения плана. Такой причи
ной стал недостаток средств. Не же
лая изыскивать дополнительные ре
зервы на достройку ряда домов в 
артелях, заместитель председателя 
тов. Житковский приказал закон
сервировать эти дома до 1959 
года, поставив под угрозу срыва 
ввод в эксплуатацию 1.320 квад
ратных метров жилой площади.

Примеру заместителя председателя 
облпромсовета следуют и многие ру
ководители артелей. Например, в 
артели «Технохим» имелись все 
условия, чтобы своевременно по
строить 8-квартирный и 2-квартир
ный дома, дать рабочим до июля 
текущего года 335 квадратных мет
ров жилья. Но оба ■ дома строят 
очень медленно, ни метра жилой 
площади здесь не введено в экс
плуатацию.

Председатель артели тов. Щитов 
и правление недостаточно занима
лись стройкой. Очень много времег 
ни потеряно на подбор строитель
ной площадки и привязку к  ней 
проекта 8-квартирного дома. Он 
должен быть сдан в июле, а сейчас

! только заливают фундамент. И это 
при наличии и средств и рабочей 
силы! Руководители облпромсовета 
и не подумали в свое время попра
вить тов. Шитова, заставить его 
выполнять графики работ, строго 
спросить за пренебрежение к  важ
ному делу.

Медленно строят 8-квартирный 
дом в артели «Обувщик». По плану 
он должен быть сдан в октябре, а 
на нем лишь рубят стены. На 
стройке не хватает рабочих, их 
труд организован плохо. Председа
тель артели тов. Гаврилов обещает 
увеличить число рабочих в несколь
ко раз, но при существующей орга
низации дела это не обеспечит вво
да здания в эксплуатацию в срок.

Нежелание руководителей обл
промсовета и ряда председателей 
артелей организовать новое для них 
дело строительства жилищ привело 
к  срыву сроков ввода жилых домов 
в строй. Поставлено под угрозу вы
полнение плана текущего года. До
ма в артелях «Рационализатор», 
«Художественный труд», которые 
следовало ввести в строй в июне—  
августе, можно только при хорошей 
организации строительства закон
чить в октябре —  ноябре. При этом 
же условии обеспечат своих рабо
чих жилой площадью в артели 
«Кожмех», где отделывают 8-квар- 
тиряый дом, и в артели «Художест
венный промысел».

Слов нет, в артелях облпромеове- 
та создалось много трудностей со 
строительством жилых домов. Но 
это не снимает с руководителей обл
промсовета и, в первую очередь, с 
работников строительно-монтажного 
управления тт. Штерцера и Еремина 
ответственности за плохую органи
зацию дела на стройках, за нежела
ние искать новые резервы ввода в 
строй жилых домов. План строитель
ства жилищ должен быть выполнен.

В. НЕФЕДОВ.

этого не сделано до сих пор.
В междуэтажное железобетонное 

перекрытие проникает влага, разру
шаются кирпичные стены. Парные 
печи плохо нагреваются и дымят. 
Большинство душевых сеток неис
правно. Благоустройство бани не 
закончено. Плохо работает канали
зация.

Тресту «Томскетрой» необходимо 
выполнить свои обязательства.

Но не только к  строителям бани 
имеются претензии у  нас, работни
ков коммунального хозяйства.

В  ̂ 1954 году подрядной организа
цией УНР-290 была проложена во
допроводная линия для обеспечения 
водой бетонного завода треста 
«Стройдеталь» и городской механи
ческой прачечной. Работы велись 
зимой, наспех. Траншея была вы
рыта менее необходимой глубины, 
засыпали ее мерзлым грунтом. Из-за 
низкого качества работ водоканал- 
трест не принял линию до сегодняш
него дня. Неизвестно, кто отвечает 
за этот участок городской водопро
водной сети. Так как  водопроводная 
линия работает очень плохо, это 
мешает правильно организовать ра
боту механической прачечной. Из-за 
аварии в первом полугодии 1958 
года прачечная простояла 32 дня. 
На бетонном заводе в течение меся
ца возили воду для приготовления 
бетона в бензовозах.

Горкомхоз не принимает дейст
венных мер для того, чтобы обязать 
подрядчика довести дело до конца.

И. ГРИГОРОВИЧ, 
управляющий трестом 
коммунально-бытового 

обслуживания.

Девиз «Построим в текущем 
году в Томске 120 тысяч квад
ратных метров жилья», осуще
ствляют вместе с кадровыми 
строителями и те, кто строит 
по методу горьковчан, а также 
индивидуальные застройщики 
Томска.

Неплохо строят дома произ
водственники подшипникового 
завода. Поселок индивидуаль
ных домов рабочих этого пред
приятия, расположенный за за
водом, на берегу р. Ушайки, 
все растет.

На днях справит новоселье 
в новом доме наладчик шлифо
вального цеха Михаил Василь
евич Турсуков.-

На снимке: М. Турсуков за
канчивает отделку дома.

Фото П. Клеймана.

...А врозь—хоть брось
Эта старинная русская пословица 

невольно приходит на ум, когда 
речь заходит о строительстве 
32-квартирного дома для рабочих 
завода режущих инструментов. Его 
строит УНР-787 и должно сдать в 
эксплуатацию в ноябре текущего 
года.

Но до выполнения плана еще да
леко. Возведена лишь коробка зда
ния. Из 1.650 тысяч рублей, отпу
щенных на строительство в этом 
году, освоено 911 тысяч.

Так получается потому, что руко
водители УНР-787 тт. Калаба и 
Песков, хорошо организовавшие 
строительство зимой и весной, с 
мая махнули рукой на стройку, пе
ревели ее в разряд «второстепен
ных». В начале года они присыла
ли сюда достаточно рабочих, вника
ли в дело, быстро устраняли недо
статки. За январь —  апрель было 
освоено 615 тысяч рублей. С июня 
на стройке по существу прекрати
лись работы: в июне строители
освоили 21 тысячу рублей, в июле 
—  54 тысячи, а в августе —  80 
тысяч рублей.

Такое состояние строительства, 
естественно, не могло не волновать 
коллектив завода. 17 июня вопрос о 
строительстве 32-квартирного дома 
впервые обсуждался на заседании 
партбюро завода. Тогда руководите
ли УНР-787 дали слово обеспечить 
стройку необходимыми материалами, 
прислать опытных строителей. Но 
слово свое они не сдержали.

Коллектив предприятия пытался 
помочь строителям. Им оказали по
мощь в изыскании материалов и де
талей, в частности, дверных и окон
ных блоков.

Правда, коллектив сделал не все, 
что в его возможностях, но строи
тели решили совсем не делать ни
чего. Иначе нельзя понять руково
дителей управления.

С горем пополам за летние меся
цы будущие жильцы и несколько 
строителей сделали часть перегоро
док в доме. Чтобы установить пере
городки в комнатах, нужны 15 плот
ников. а работают восемь. Сейчас 
здесь трудятся 20 учащихся техни
кума, но без должного руководства 
и технической помощи они смогут 
сделать немногое.

Помощи им, как и будущим жиль
цам, работающим на стройке в сво
бодное от производства время, не 
оказывают, так как этим объектом, 
по существу, никто не руководит. 
Мастер УНР-787 тов. Монич отно
сится к  делу халатно, исчезает со 
стройки в рабочее время на 3 — 4 
часа, не рассказывает строителям, 
что они должны сделать в течение 
дня.

4 сентября рабочие, возмущенные 
тем, что нет мастера на стройке, 
а они простаивают, пришли в кон
тору управления. По заданию на
чальника управления тов. Калабы 
мастера Монича искали инженеры 
управления, но так в этот день и не 
нашли.

Первого сентября на стройку при
слали 10 молодых строителей. Их по
ставили на штукатурные работы, о 
которых они не имели ни малейше
го представления, даже не объяснив 
толком, как и что делать. Только 
через 4 дня им дали в помощь 
опытного бригадира. За четыре дня

они не оштукатурили и 50 квад
ратных метров здания.

Также плохо используются на 
стройке и будущие жильцы. Толь
ко плотники завода тт. Сверкунов, 
Нартов, Быстров, хорошо знающие 
дело и не нуждающиеся в специаль
ных указаниях, трудятся плодотвор
но. Остальные производственники, 
не знакомые со строительным делом, 
часто простаивают. Мастер тов. Мо
нич даже в те редкие часы, когда 
он бывает на стройке, дает им са
мые мелкие задания, посылает на 
случайные работы.

Недавно, например, тов. Монич 
велел рабочим завода тт. Халаимо- 
ву, Алейникову и Михайлову пере
везти с помощью крана дно раст
ворного ящика с одного места на 
другое. Они сделали это за 10 ми
нут, а потом больше часа искали 
тов. Монича, чтобы получить но
вую случайную работу.

Не балует своим вниманием 
стройку 32-квартирного дома и на
чальник участка тов. Барабышкин—> 
он в августе и сентябре не показы
вался здесь. В этом он следует 
примеру начальника УНР-768 тов. 
Калабы, главного инженера тов. 
Пескова и секретаря парторганиза
ции тов. Филимонова.

Кому-кому, а тов. Филимонову 
следовало бы побывать на стройке. 
Социалистическое соревнование 
здесь не организовано, даже газеты 
рабочим не читают. Нет лозунгов. 
Строители не знакомы с графиком 
работ.

В конце августа по инициативе 
парторганизации завода режущих 
инструментов состоялось совместное 
заседание партийных бюро завода а 
УНР-787. Коммунисты завода пыта
лись еще раз наметить конкретные 
меры для ускорения работ. Но вме
сто делового разговора начались 
взаимные пререкания, И тов. Фи
лимонов и тов. Калаба пришли на 
это заседание не подготовив даже 
графика производства работ.

В конце концов, на этом заседа
нии договорились, что работники 
УНР-787 обеспечат стройку мате
риалами, пришлют несколько квали
фицированных строителей, улучшат 
руководство работами, а завод се 
своей стороны также станет больше 
помогать им.

Прошло больше декады, но ни те, 
ни другие не выполняют обещаний. 
Подрядчики завезли часть стройма
териалов и на этом успокоились. Не 
проявляют должной заботы о строй
ке и на заводе. Вместо 46 будущих 
жильцов по 4 часа в день работают 
лишь 30— 35 человек. Они выпол
няют подсобные работы, трудятся 
без должного напряжения.

При таком отношении к  делу со 
стороны подрядчика и заказчика 
пустячный вопрос превращается в 
«проблему». Неделю штукатуры 
требуют, чтобы им дали соколы —  
простейший инструмент, который 
может изготовить любой столяр. Но 
соколы не готовят ни в УНР-787, 
ни на заводе.

О беспорядках на стройке этого 
дома знают и руководители треста 
№ 97 и работники Кировского рай
кома КПСС. Им нужно немедленно 
прекратить сутяжничество между 
работниками УНР-787 и завода, за
ставить и тех и других использо
вать все возможности для ввода до
ма в эксплуатацию в текущем году* 

И. АНУФРИЕВ.
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БАРНАУЛ. 35 тонн капронового волокна н большое количество 
вискозного корда изготовил с начала года сверх плана коллектив за
вода искусственного волокна. Здесь по сравнению с прошлым годом 
вдвое увеличен выпуск продукции. Предприятие ежедневно дает для 
шинной промышленности 65 тысяч квадратных метров вискозного 
корда.

На снимке: общий вид ткаццото цеха, где производится вискозный
корд для шинной промышленности. _  .

н (Фотохроника ТАСС).

П р о ф с о ю з н а я  ж и з н ь

Совместными усилиями
Хорошая, живая струя вошла в 

жизнь коллектива паровозного депо 
станции Томск-П после Указа Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
«Об утверждении Положения о пра
вах фабричного, заводского, местно
го комитета профессионального сою- 
ва».
, —  Новое Положение, —  расска- 
вывает председатель местного ко
митета тов. Дерпак, —  рабочие и 
служащие восприняли у  нас, как 
еще одно проявление заботы партии 
и правительства об улучшении ус
ловий труда и быта трудящихся. А 
наша профсоюзная организация по
лучила дополнительные права для 
более активного влияния на все 
стороны деятельности коллектива.

Раньше, разбирая трудовые споры 
и вынося решения по ним, местком 
не всегда мог добиться их осуще
ствления. Руководители депо, пе
ремещая работника с одной долж
ности на другую, часто не советова
лись с профсоюзной организацией, 
были случаи, когда работник не 
мог добиться выполнения законных 
требований.

Так произошло, например, с по
мощником машиниста Владимиром 
Кураленком, которого перевели на 
станцию Итатка, а квартирой там не 
обеспечили. Семья его продолжала 
жить в Томске, и тов. Кураленку 
приходилось ездить на дежурство за 
много километров.

Теперь, когда руководители депо 
решают такие вопросы совместно с 
профсоюзной организацией, подоб
ных случаев нет.

Местный комитет депо за пос
леднее время стремится к  созданию 
лучших условий рабочим. Устране
ны перебои в снабжении работни
ков, связанных с вредными усло
виями труда, жирами и специаль
ным мылом. Упорядочен вопрос со 
спецодеждой.

Раньше органы материально-тех
нического снабжения засылали в де
по одежду и обувь для рабочих без 
учета размеров. Поэтому и случа
лось: есть на складе спецодежда, 
а рабочий не может подобрать нуж 
ную ему вещь. Теперь в заявках 
указывается не только общее коли
чество спецодежды, но и размеры 
фуфаек, комбинезонов, костюмов, 
ботинок и валенок. Такое, на пер
вый взгляд, простое мероприятие 
упорядочило выдачу специальной 
одежды.

Рабочие и служащие депо актив
но участвуют в. управлении произ
водством. Б состав постоянно дей
ствующего производственного сове
щания входит 35 человек. Это в 
основном паровозники и рабочие 
ремонтных цехов —  передовики 
производства и рационализаторы. 
Председателем совещания избран 
опытный инженер, начальник про
изводственно-технического отдела 
предприятия тов. Левченко.

Новый орган решает ряд важных 
для коллектива вопросов. Только на 
последних его заседаниях были рас
смотрены: состояние охраны труда и 
техники безопасности, рационализа
ция и изобретательство, положение 
в жилищном строительстве.

Решения постоянно действующе
го производственного совещания бы
стро проводятся в жизнь. Так, про

изведена проверка рабочего инст
румента, ограждений станков и аг
регатов. Неисправный инструмент 
заменен новым. Приняты меры для 
ускорения строительства методом 
горьковчан 8-квартирного жило
го дома для рабочих депо,

Подготовка локомотивного хозяй
ства к  бесперебойной работе зи
мой —  важное мероприятие на 
транспорте. По решению местного 
комитета этот вопрос был обсужден 
на общем профсоюзном собрании. 
Рабочие многое сделали для того, 
чтобы бесперебойно водить тяжело
весные поезда в морозы и метели. 
Заготовлены отеплительные устрой
ства и материалы для паровозного 
парка, утеплены ворота ремонтных 
цехов, отремонтировано оборудова
ние станции теплой промывки па
ровозов.

—  И все же, —  беспокоится 
председатель производственного сек
тора местного комитета депо тов. 
Мягких, —  мы опасаемся, что не 
встретим зиму во всеоружии. Деся
тый стройучасток треста «Томск- 
трансстрой», которым руководит 
тов. Бородин, должен был отремон
тировать здание депо. Сроки окон
чания работ прошли, а сделано ма
ло.

Местный комитет депо все боль
ше занимается производственными 
вопросами, особенно соревнованием. 
В депо регулярно подводятся итоги 
социалистического соревнования, 
оперативно учитываются показатели 
каждой локомотивной бригады, хо
рошо оформлены и вывешены на 
видных местах графики и диаграм
мы, отражающие трудовые успехи 
коллектива.

Профсоюзная организация депо 
главное внимание уделяет еще не
решенным вопросам.

—  Нам нужна помощь работни
ков Тайгинского отделения доро
ги, —  говорит тов. Дерпак. —  
Нередко оттуда приходят необосно
ванные приказы на содержание в 
эксплуатируемом парке лишних ма
шин. Из-за этого такой важнейший 
измеритель работы, как среднесу
точный пробег паровозов, у  нас ни
зок.

Следует также ввести на вновь 
открытой станции Тайга-Н подтал
кивающий локомотив. Выводить по
езда весом 3000 тонн одним паро
возом, особенно в зимнее время, 
очень трудно.

И еще одно сдерживает работу 
паровозников. В депо Тайги ежеде
кадно коллектив с диспетчерами от
деления разбирают, как был испол
нен график движения поездов. Это 
очень помогает в работе. А бригады 
Томского депо не имеют возможно
сти встречаться с теми, кто руково
дит движением на участке Тайга—  
Томск-П, который они обслуживают. 
Томские паровозники давно просят, 
чтобы хоть раз в месяц такие сове
щания проводить в депо Томск-Н. 
Руководители отделения дороги в 
свое время согласились с этим, но 
практически ничего не сделали.

Местный комитет депо сделал 
только первые шаги в новых усло
виях. Но они показывают, что пра
ва, предоставленные Положением, 
дают профсоюзной организации 
большие возможности для решения 
задач, стоящих перед коллективом.

Е. СТЕПАНОВ.

Т ом ск и й  к н и гот ор г п о л у ч и л  
в с ер о с с и й с к ую  прем ию

Решением Министерства культуры 
РСФСР и Центрального комитета 
профсоюзов работников культуры по 
итогам Всероссийского социалисти
ческого соревнования организаций и 
предприятий книжной торговли за 
второй квартал 1958 года Томскому 
облкниготоргу присуждена третья 
премия. Йриказом Министра куль
туры РСФСР для награждения ра
ботников книготорга выделена сум
ма в 5.625 рублей. Отмечены в 
приказе магазин подписных изданий 
(директор тов. Матвеева), областной 
б ибкол лектор (заведующий тов.

Езангин). Бывший директор Колпа- 
шевского отделения книготорга 
Б. В. Молчанов награжден нагруд
ным значком «Отличник книжной 
торговли».

За хорошие показатели в работе
I распространению книг, за пере- 
дполнение плана товарооборота от
мены и премированы более пяти- 
,сятй работников книготорга.

Коллектив книготорга план про- 
1жи книг в июле выполнил на 
13 процентов, а план августа - 
1 126 процентов.

А . БРАГИНЕЦ.

„ О Б Е Щ Я Л К И Н  Ы “

Посетитель столовой Томского ин
дустриального техникума тов. Адов 
сообщил в редакцию, что в столовой 
грязно, пища готовится невкусно, 
работники грубят с посетителями, 
выдавать книгу жалоб отказывают
ся.

Об этом факте было сообщено ди
ректору треста столовых тов. Нови
кову, который направил на место 
работника треста. После проверки, 
ка к  заверил то®. Новиков, с работ
никами столовой было проведено 
совещание и виновные наказаны. 
Казалось бы. что меры приняты и 
работа столовой должна улучшить
ся. На деле оказалось не так. Замет
ных улучшений в столовой не прои
зошло. Жалобы на плохое обслужи
вание посетителей, на недоброкаче
ственное приготовление пищи про
должают поступать.

Такие случаи в Томском тресте 
столовых не единичны. Особенно 
много жалоб поступает на работу 
столовой Ns 40. Часть писем на
правляли в трест столовых для при
нятия мер, некоторые публиковали 
в газете. Ответы на эти письма, по
лученные из треста столовых, явля
ются отписками, недостатки не 
устраняются.

На днях редакция вновь получи
ла ответ треста на одно из писем.
В ответе, датированном 2 сентября, 
сообщается, что приказом N° 8 6 'по 
столовой N  40 повару-бригадиру 
тов. Петровой объявлен выговор с 
предупреждением, а уборщица тов. 
Борисова за несвоевременную убор
ку  столов предупреждена. Санитар
ное состояние столовой улучшено, 
очередей в настоящее время нет.

Улучшилось ли санитарное со
стояние столовой, нам установить 
не удалось, а очередей там действи
тельно нет, потому что за день до 
того, ка к  дан ответ, с 1-го сентября 
столовая закрылась на ремонт. Не 
разобравшись в положении дел, ру
ководители треста столовых при
вычно проштамповали ответ.

Не раз они давали обещания 
устранить недостатки в столовой 
N° 26. Но не выполнили этих обе
щаний.

Председатель завкома завода 
«Томкабель» тов. Симачев пишет:

«За последнее время расшире
на сеть буфетов в цехах завода, 
приобретено для буфетов различное 
оборудование. Но работой буфетов и 
столовой N° 26 мы недовольны. Ас
сортимент блюд в них беден, пища 
готовится невкусно, котлеты неред
ко готовятся из недоброкачествен
ного мяса. Завком и общественные 
контролеры завода не раз обраща-* 
лись в трест столовых к  тт. Нови
кову и Веснину с просьбой улуч
шить работу буфета и столовой, но 
мер до сих пор не принято, хотя 
тт. Новиков и Веснин были на за
воде, обещали принять меры. Обеды 
готовят все хуже и хуже. Интерес
но знать, когда же руководители 
треста столовых перейдут от обеща
ний к  делу?»

Действительно, в тресте столовых 
привыкли обещать и обманывать и 
трудящихся, и партийные, и совет
ские органы. Вместо того, чтобы 
по-настоящему разобраться в деле, 
принять действенные меры, строго 
наказать виновных, они прикрыва
ются обещаниями и заверениями, о 
которых быстро забывают.

Руководители треста столбвых, 
щедро рассыпающие обещания и за
верения и не выполняющие их, не 
одиноки. У  некоторых руководите
лей такая практика прочно вошла в 
жизнь и стала стилем работы.

Жители усадеб N°N° 34, 36 и 
других по улице Новгородской 
(г. Томск) долгое время но
сили воду издалека, за 3 — 4 
квартала по грязной дороге, так 
как тротуаров здесь нет. Не
сколько раз обращались они в гор
исполком. Наконец, за подписью за- 
местителя председателя горисполко
ма тов. Яворского получили ответ, 
в котором сообщалось, что колонка 
на углу улиц Новгородской и Герце
на будет установлена водоканалтре- 
стом к  15 июня, тротуар будет по
строен до 20 июня. Сроки эти дав
но прошли, но ни колонки, ни тро
туаров до сих пор нет. Тов. Явор
ский не проверил, как выполнено 
данное им обещание. Таких же при
меров немало и в работе некоторых 
отделов горисполкома, райисполко
мов и предприятий г. Томска.

Вот папка, в которой подшито 40 
страниц различных документов. Это 
переписка жильцов дома по улице 
Равенства, 21, с Томским гориспол
комом, горкомхозом, Куйбышевским 
райкомхозом и другими учреж
дениями. Они повествуют о дол
гих хождениях жильцов «по му
кам». Ремонт их дома был на
чат в августе 1957 года, произ
веден из рук вон плохо, затра
чены большие средства, а дом снова 
требует капитального ремонта. Но 
жильцы вместо помощи получали 
обещания и отписки за подписью 
руководителей солидных организа
ций.

Вот одна из них. Подписал ее за
меститель заведующего Томским 
горкомхозом тов. Мальков: «Качест
во капитального ремонта дома по 
ул. Равенства N  21, произведенно
го силами ^домоуправления N° 11, 
действительно очень низкое, и мно
гие работы будут переделаны за 
счет виновных. В настоящее время

дом для дальнейшего ремонта пере
дан горремстройтресту. Горкомхозом 
проводится ревизия домоуправле
ния N° 11 по данному дому. По ре
зультатам ревизии к  виновным бу
дут приняты меры».

О бракоделах-ремоетниках в на
шей газете была опубликована кор
респонденция. И горкомхоз снова 
заверил редакцию и жильцов, что 
меры будут приняты. Но с тех пор 
прошло уже три месяца, а дело до 
сих пор не двинулось с места. Мер

по переделке недоброкачественно 
выполненных работ и наказанию ви
новных до сих пор не принято, и от 
законных требований жильцов гор
комхоз и Куйбышевский райкомхоз 
стараются отделаться очередными 
отписками.

Несколько лет по различным ор
ганизациям г. Томска ходят жители 
Болотного переулка и просят при
нять меры по отводу воды, затоп
ляющей усадьбы и переулок.

Заведующий горкомхозом тов. Гит- 
лиц и управляющий трестом «Гид- 
родормост» тов. Григорович неодно
кратно обещали принять меры, на
мечали различные сроки, заверя
ли.., но обещания не были выпол
нены. Только совсем недавно нача
ли дренажные работы по Болотному 
переулку, но конца им не видно.

На заявление жильцов дома N  36 
по улице Карла Маркса председа
тель Вокзального райисполкома тов. 
Липницкий в письме за 24 марта 
1958 г. обещал к  июлю  ̂текущего 
года переселить их в новый дом по 
Ключевскому проезду N° 32. Но 
квартиры в этом доме распределили 
другим жильцам, а об обещании за
были, и никому из жильцов ука
занной усадьбы квартир в новом до
ме не предоставили.

Иногда даже по незначительным 
вопросам некоторые ; работники за
ставляют ходить к  ним по несколь
ку  раз. В квартире тов. Авдеева, 
проживающего по улице Крылова 
N° 39 (г. Томск), развалилась печь. 
Десятки раз ходил он в домоуправ
ление N: 12, и домоуправляющая 
тов. Ерофеева каждый раз обещала 
через 2 — 3 дня принять меры, но 
печь так и остается неотремонтиро- 
ванной.

Из-за неправильного отношения к  
письмам и заявлениям со стороны 
подобных руководителей, которым 
дают меткое прозвище «обещалки- 
ны», создается поток обширной пе
реписки, появляются утомительные 
хождения из одной организации в 
другую.

Иногда бывает невозможным сра
зу же выполнить ту или иную 
просьбу. В таком случае необходи
мо разъяснить это трудящимся, ко
торые обращаются с этой просьбой, 
реально подойти к  решению вопро
са.

Но некоторые руководители идут 
по другому пути: они обещают все 
сделать, намечают сроки, а потом 
не выполняют их, теряя автори
тет в глазах трудящихся.

Работа с письмами и жалобами 
трудящихся— важный участок дея
тельности советских учреждений. 
НК КПСС принял постановление «О 
серьезных недостатках в рассмотре
нии писем, жалоб и заявлений тру
дящихся», в котором отмечалось, что 
во многих учреждениях и ведомст
вах, партийцьгх комитетах, профсо
юзных и других общественных ор
ганизациях формально относятся к  
рассмотрению жалоб и заявлений 
трудящихся, не придают этому важ
ному делу должного политического 
значения. Это касается и тех руко
водителей, которые, разбрасываясь 
обещаниями, уклоняются от боль
шой, серьезной и кропотливой рабо
ты с письмами и заявлениями тру
дящихся.

В. ЛИТВИНОВА.

Подводя  итоги  л е т н е г о  
о т д ы х а  дет ей

Хорошо отдохнули за время лет
них каникул, школьники нашей об
ласти. Детям было предоставлено бо
лее 40 пионерских лагерей,’ в кото
рых отдохнули, поправили свое здо
ровье около 11 тысяч учащихся, 
почти на 2 тысячи человек больше, 
чем в  прошлом году.

В районе деревни Коларово, на 
берегу Томи был организован т у 
ристский лагерь, в котором отдох
нули 110 старшеклассников.

Серьезную заботу проявили о де
тях профсоюзные организации и ру
ководители лесоперевалочного ком
бината, подшипникового завода, 
Асиновского лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего комбината, 
завода резиновой обуви и ряда дру
гих. Руководители этих предприятий 
позаботились о подготовке зданий 
пионерских лагерей к  оздоровитель
ному сезону, обеспечили их необхо
димым инвентарем и оборудованием. 
Поэтому лагери были вовремя от
крыты, отдых детей был хорошо ор
ганизован.

Обкомы профсоюзов местной про
мышленности и коммунального хо
зяйства, медицинских работников, 
лесной, бумажной и деревообраба
тывающей промышленности в этом 
летнем сезоне ввели в эксплуатацию 
новые, хорошо оборудованные пио
нерские лагери.

Широкое распространение в обла
сти в этом году получил опыт строи
тельства пионерских лагерей хозяй
ственными организациями за счет 
кооперирования средств нескольких 
предприятий. Так были построены 
лагери предприятий местной про
мышленности и коммунального хо
зяйства на 200 мест в районе Си
него утеса на Васандайке, пред
приятиями лесной промышленности 
в гг. Асино. Колпашево, предприя
тиями районного центра села Пара- 
бель. Сейчас по такому же методу 
строятся пионерские лагери пред
приятиями госторговли и потребко
операции на 240 мест в районе де
ревни Некрасове, предприятиями

пищевой промышленности —  на 200 
мест в районе Синего утеса.

Интересно провели свой отдых 
учащиеся, побывавшие в длитель
ных походах и экскурсиях в Моск
ве, на Алтае, в Забайкалье. Их было 
около 700 человек. Свыше 35 ты
сяч пионеров и школьников совер
шили походы по родному краю, по 
живописным местам нашей области.

В этом году заметно улучшилась 
воспитательная и культурно-массо
вая работа в пионерских лагерях.

Значительное внимание в лаге
рях уделялось вопросам трудового 
воспитания. Пионерские лагери не
сколько лучше снабжались продук
тами питания.

Однако в организации летнего 
отдыха детей имелись серьезные не
достатки.

Не везде профсоюзные и комсо
мольские организации, органы на
родного образования со всей серьез
ностью подошли к  подбору кадров 
для пионерских лагерей. Поэтому в 
некоторых лагерях была слабо орга
низована воспитательная работа с 
детьми.

По вине руководителей та
ких предприятий, ка к  «Томск
энерго», стройуправление ГРЭС-П, 
которые не построили в срок пио
нерский лагерь, большая группа де-

В связи с постановлением ВЦСПС 
об усилении контроля за работой 
торгующих организаций, Томский 
областной совет профессиональных 
союзов создал специальные комис
сии общественного контроля. Эти 
комиссии будут наблюдать за рабо
той Томского треста столовых. Том
ского горпищеторга, Томского гор- 
хлеботорга, облурса и линорса.

Позавчера в облсовпрофе было

тей энергетиков осталась без своего 
лагеря.

Второй год срывает строительст
во пионерского лагеря Томский 
электромеханический завод (дирек
тор тов. Паточкин). Поэтому школь
ников на время отдыха пришлось 
размещать в неприспособленном 
здании Богашевской школы.

Необходимо вести строительство 
пионерских лагерей значительно 
быстрее. Руководителям обкома 
профсоюза рабочих строительства и 
промышленности строительных ма
териалов совместно с хозяйственны
ми руководителями стройтрестов 
N  97 и «Томскстроя» надо строить 
стационарный пионерский лагерь 
для детей строителей. Для этого 
есть все возможности, и нужно их 
использовать.

К будущему летнему сезону необ
ходимо расширить пионерские лаге
ри подшипникового завода и завода 
«Сибэлсктромотор».

Итоги прошедшего лагерного се
зона говорят о том, что отдых детей 
можно и нужно организовать егае 
лучше. Для этого есть все возмож
ности, и профсоюзные организации, 
руководители предприятий должны 
использовать эти возможности в 
полную меру.

Н. БЕЙЗЕРОВ,
старший инструктор облсовпрофа.

проведено первое совещание пред
седателей и заместителей председа
телей этих комиссий с руководите
лями томских торговых организа
ций.

На днях комиссии приступают к  
своей работе. В их обязанности бу
дет входить контроль за распреде
лением товаров в магазины, за ме
сторасположением магазинов, подбо. 
ром кадров и т. д , ,

Контроль за работой торговЫх 
организаций

Спорт

МОСКВА. Финальные соревно
вания парашютистов — участни
ков Всесоюзной спартакиады ком
сомольцев и молодежи в честь 
40-летия ВЛКСМ.

На снимке: В. Вартазаров (Ле
нинград) выполняет прыжок с за
держкой раскрытия парашюта на 
20 секунд.

(Фотохроника ТАСС).

Собрать богатый урожай 
в кедровых лесах

В большом количестве зреют 
нынче шишки на громадных про
странствах таежных кедровых ле
сов. Наблюдение, проведенное за 
заготовкой кедровых орехов в 
Томском, Шегарском и Кожевни- 
ковском районах, дает возмож
ность сказать, что в текущем году 
сроки снятия урожая в припосел- 
ковых кедровниках нужно было 
пересмотреть. Запоздалая весна 
сильно задержала рост и развитие 
«озими», и созревание орехов ото
двинулось минимум на 15—20 
дней против прошлого года.

Сбор урожая в кедровых лесах 
имеет свои особенности. Прежде
временное сбивание кедровых ши
шек связано с большими затруд
нениями и получением орехов низ
ких товарных качеств. Кроме то
го, при сбивании зеленых шишек 
наносится большой вред кедро
вым насаждениям, обивается 
«озимь», обламываются целые 
плодоносящие ветки, урожай в по
следующие годы в кедровниках 
резко сокращается.

В текущем году приступать к 
массовой заготовке орехов в та
ежных кедровниках северных рай
онов раньше 15-го сентября не 
следует. Шишки достигнут пол
ной зрелости и начнется их само- 
опадение не раньше второй поло
вины сентября. Приурочивая за
готовку к этому времени, можно 
избежать самйхмтрУДйых опера
ций, т. е. околачивания шишек, а 
собирать их с земли. Зрелые 
шишки легко обрабатываются, и 
орех имеет высокую калорий
ность.

К  массовой заготовке кедровых 
орехов в таежных кедровниках 
должно быть привлечено широкое 
внимание потребительской коопе
рации, отделов рабочего снабже
ния на предприятиях лесной про
мышленности. При полной зрело
сти орехов в ядре содержится до 
65 процентов высококачественно
го растительного, масла, до 18 
процентов белковых веществ и до 
12 процентов углеводов (крахма
ла). Среди масличных культур по
ка нет растения, равноценного 
кедру сибирскому.

В текущем году возможна заго
товка тысяч тонн кедровых оре
хов в таежных кедровниках обла
сти, и эту возможность нужно ис
пользовать полнее.

М. ПЕТРОВ, 
лесовод.

По следам
неопубликованных писем

В одном из писем, поступивших 
в редакцию, сообщалось о пьян
стве и безответственном отноше
нии к  своей работе начальника 
Шегарского дорожно-эксплуата
ционного участка Ефанова.

Из Шегарского райкома КПСС 
нам сообщили, что за безответст
венное отношение к  служебным 
обязанностям и пьянство Ефанов 
с работы снят.

*♦*
Жители улицы Алтайской, 108, 

г. Томска писали нам о том, что 
у них длительное время не работа
ет  ̂телефон-автомат, поставлен
ный в марте этого года.

Из Томского областного управ
ления связи в редакцию сообщи
ли, что повреждение исправлено, 
телефон-автомат работает.

V
Группа курсантов Каргасокско- 

го районного комитета ДОСААФ 
писала в редакцию о длительном 
ожидании автоинспектора, кото
рый должен принять у них экза
мены по специальности шофера.

Из государственной автомо
бильной инспекции управления 
внутренних дел облисполкома нам 
сообщили, что экзамены от кур
сантов представителем госавтоин- 
спекции приняты в августе.

Кубок Томской области 
выиграли футболисты 

подшипникового завода
Закончился розыгрыш кубка 

области по футболу. Полуфиналы 
прошли в упорной спортивной 
борьбе.

В первом полуфинале встрети
лись команды подшипникового за
вода и сборная Вокзального рай
она. Первая половина игры не да
ла результата. Во второй поло
вине команда подшипникового за
вода забила' в ворота сборной 
команды два мяча, не пропустив 
в свои ни одного.

Во втором полуфинале встрети
лись команды гарнизонного Дома 
офицеров и карандашной фабри
ки. Уже на первых минутах игры 
вратарь команды карандашной 
фабрики пропускает легкий ̂ мяч. 
Добившись успеха, армейские 
футболисты продолжают атаки. 
Со счетом 2 :0  заканчивается 
первая половина игры.

Во второй половине игроки 
команды карандашной фабрики 
играли организованнее и даже 
имели небольшое территориальное 
преимущество. Но забить мяч не 
смогли. За несколько минут до 
конца игры армейцы забили еще 
один мяч.

В финале встретились, таким 
образом, команды подшипниково
го завода и гарнизонного Дома 
офицеров.

Первая половина финала закон
чилась вничью (0 : 0), с таким же 
результатом прошла и вторая по
ловина игры. По положению 
командам было дано дополнитель
но 30 минут. На 3-й минуте допол
нительного времени, воспользо
вавшись ошибкой полузащитников 
команды армейцев, Тарабыкин 
послал сильный мяч в сетку во
рот противника. Этот гол и решил 
исход встречи. Команда подшип
никового завода выиграла встре
чу и получила приз — кубок об
ласти по футболу.

Следует отметить хорошую игру 
в команде подшипникового завода 
вратаря Степанова, спасшего 
команду от нескольких, казалось 
бы верных, мячей, Чепкасова, 
Тарабыкина, Темергалеева. i

Кубок области по футболу уч
режден в 1948 г. и разыгрывался 
10 раз: три раза его выигрывала 
команда подшипникового завода, 
по 2 раза выигрывали команды 
«Динамо», транспортного инсти
тута и гарнизонного Дома офице
ров. Один раз кубок выигрывала 
команда «Наука».

* К . ОКИШЕВ.

,,Томич“ проиграл 
команде ,,Луч“
К ом анда хаба ровск и х  

армейцев лидирует  
в ш ест ой зоне

В минувшее воскресенье, 7 сен. 
тября, в г. Владивостоке проходи
ла очередная календарная игра 
на первенство СССР по футболу 
для команд шестой зоны клас
са «Б».

Томская команда «Томич» со 
счетом 0 : 3 проиграла владиво
стокской команде «Луч».

В этот же день в шестой зоне 
состоялись следующие игры:

СКВО (г. Хабаровск) выиграл 
у команды «Металлург» (г. Ста- 
линск) со счетом 1 : 0.

«Урожай» (г. Барнаул) сыграл 
вничью с командой «Локомотив» 
(г. Красноярск) со счетом 1 :1 .

«Локомотив» (г. Улан-Удэ) сы
грал вничью с командой «Сиб- 
сельмаш» (г. Новосибирск) — 0:0.

«Энергия^ (г. Иркутск) выигра
ла у команды «Химик» (г. Кеме
рово) — 4 : 0. I

СКВО (г. Чита) выиграл у 
команды «Иртыш» (г. Омск)—3:2.

Таким образом, «Томич» усту
пил лидерство в зоне хабаровским 
армейцам, набравшим 28 очков. 
Второе и третье места делят 
команды «Томич» и «Урожай» 
(г. Барнаул), имеющие по 26 оч
ков.

Финальные встречи 
детских футбольных 

команд
Начались финальные игры дет

ских футбольных команд. Вничью 
(О : 0) закончилась встреча фут
болистов «Динамо» и карандаш
ной фабрики. Команда «Спартак» 
со счетом 1 : 0 выиграла у команд 
ды «Мотор» и со счетом 1 :3  про. 

играла команде завода режущих 
инструментов.

ПРЕДДИПЛОМНАЯ
ПРАКТИКА
СТУДЕНТОВ

На 5-м курсе химико-технологи
ческого факультета университета 
начались занятия. Студенты прохо
дят преддипломную практику.

У  студентов 5-го курса историко- 
филологического Факультета прохо
дит двухмесячная практика в шко
лах.

Д л я  и з уч ен и я  оп ы т а р а бо т ы  
л ен и н гр а д ск и х  д о м о в  к у л ь т у р ы

Вчера вечером из Томска в Ле
нинград для изучения опыта работы 
домов культуры и рабочих клубов 
выехала группа директоров домов 
культуры и клубов Томской обла
сти.

Среди выехавших— директор До-.

ма культуры Томского электромеха
нического завода, директор Томского 
межсоюзного клуба, директора кл у 
бов Ергайского и Лайского леспром
хозов и Кетекого лесозавода. "

Их поездка продлится гри неде
л и , .
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Национальный праздник 
болгарского народа

Торжественное собрание в Софии
СОФИЯ, 8 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в Софии состоялось тор
жественное собрание, посвящен
ное 14-й годовщине со дня побе
ды народного вооруженного вос
стания 9 сентября 1944 года. Уча
стники собрания тепло встретили 
появление в президиуме Первого 
секретаря ЦК БКП Тодора Жив
кова, Председателя Совета мини
стров Антона Югова и других ру
ководителей БКП и народного 
правительства, а также руководи
теля прибывшей из Москвы деле
гации Общества советско-болгар
ской дружбы, заместителя предсе
дателя Общества Д. Д. Брежнева 
и посла СССР в Болгарии 
Ю. К. Приходова.

С докладом выступил первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров Народной Республики 
Болгарии и секретарь болгарского 
земледельческого народного союза 
Георгий Трайков.

Докладчик подчеркнул, что ре
шающее значение для успеха ан
тифашистского восстания 9 сен
тября сыграли победы великой 
Советской Армии. Мы, болгары, 
сказал он, никогда не забудем 
этого и на вечные времена будем 
хранить в своих сердцах чувство 
признательности к Советскому 
Союзу, к его непобедимой армии.

. За короткий исторический срок 
в стране совершены коренные 
преобразования, сказал далее 
Г. Трайков. Социализм победил 
во всех отраслях экономики.
♦ Капитализм у нас окончательно 
ликвидирован в городе и деревне, 
продолжал Г. Трайков. Из отста
лой аграрной страны Болгария 
превратилась в социалистическое

государство с развитой промыш
ленностью и кооперированным и 
механизированным сельским хо
зяйством. Заново созданы целые 
отрасли тяжелой промышленно
сти: станкостроение, черная и 
цветная металлургия, химическая 
и электротехническая индустрия 
и другие. Исторические успехи 
достигнуты в социалистическом 
переустройстве сельского хозяй
ства. Свыше 92 процентов кресть
янских хозяйств страны объедине
но в трудовые кооперативно-зем
ледельческие хозяйства.

Докладчик подчеркнул, что мо
рально-политическое единство бол
гарского народа не могут поколе
бать никакие враги. Никому не 
удастся поколебать дружбу бол-

кии
ским Союзом. Эта дружба обеспе
чивает нашу национальную неза
висимость н территориальную це
лостность, наше экономическое и 
культурное развитие. Это знает 
каждый болгарский гражданин. И 
каждый болгарский гражданин 
глубоко признателен советским 
народам за все, что они сделали 
для нас. Наш народ всегда и при 
всех обстоятельствах будет идти 
вместе с Советским Союзом.

Заключительную часть доклада 
Г. Трайков посвятил международ
ным вопросам. Он отметил тщет
ность попыток ревизионистов рас
шатать единство социалистиче
ских стран.

Под бурные .аплодисменты уча
стники собрания приняли привет
ственную телеграмму в адрес 
Президиума Верховного Совета 
СССР, ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР.

Народная Республика Болга
рия. На Софийском заводе имени 
Василя Коларова.

На снимке: электромонтажники 
проверяют трансформатор, пред
назначенный для электростанции 
«Пасарел».

(Фотохроника ТАСС).

11Пример заботы о всеобщем мире"
КАИР, 8 сентября. (ТАСС). 

Общественность египетского рай
она ОАР приветствует заявление 
премьера Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лая об обстановке 
в районе Тайваньского пролива.

«Нельзя найти более убеди
тельного подтверждения заботы 
Китайской Народной Республики 
о поддержании всеобщего мира и 
искренности ее стремления к раз
решению международных проблем 
мирными средствами, — пишет 
сегодня в передовой статье газета 
«Аш-Шааб», — чем заявление 
правительства КНР о готовности 
вступить в переговоры для мирно
го разрешения проблем, привед
ших к усилению напряженности 
на Дальнем Востоке».

«Китайская Народная Респуб
лика, ■— указывает газета, — ко

торая имеет законное право зани
мать постоянное место в Совете 
Безопасности, узурпированное ма
рионеточным правительством Чан 
Кай-ши, и неотъемлемая часть 
территории которой — Тайвань и 
другие прибрежные острова — 
оккупирована американскими им
периалистами и их ставленника
ми, показывает всему миру при
мер заботы о всеобщем мире».

Осуждая провокационные дей
ствия клики Чан Кай-ши и Сое
диненных Штатов в отношении 
Китайской Народной Республики, 
«Аш-Шааб» в заключение под
черкивает, что Соединенные Шта
ты должны отказаться, наконец, 
от своей «политики на грани вой
ны», подвергающей мир постоян
ной опасности.

Общество арабско-китайской 
дружбы Египетского района ОАР 
опубликовало заявление, призыва
ющее все свободолюбивые наро
ды решительно осудить провока
цию клики Чан Кай-ши и поддер
живающих ее Соединенных Шта
тов на Дальнем Востоке. В заяв
лении, в частности, говорится: 
«США всегда прибегают к угрозе 
применения военной силы для 
подавления национально-освобо
дительного движения под фальши
вым предлогом «борьбы с угрозой 
коммунизма».

Народы всего мира, говорится 
в заключение заявления, должны 
решительно осудить политику 
СШ А и потребовать немедленного 
прекращения провокационных' 
действий в отношении Китайской 
Народной Республики.

„Китай имеет полное право освободить свои территории11

10 лет Корейской Народно- 
Демократической Республики
Торжественное заседание в Пхеньяне

ПХЕНЬЯН. (ТАСС). 9 сентяб
ря исполнилось 10 лет со дня со
здания Корейской Народно-Демо
кратической Республики. По слу
чаю этой знаменательной даты в 
Пхеньяне 8 сентября состоялось 
торжественное заседание.

Под бурные продолжительные 
овации в президиуме заняли ме
ста Председатель ЦК Трудовой 
партии Кореи и Председатель Ка
бинета министров Ким Ир Сен, 
Председатель Президиума Верхов
ного народного собрания Цой Ен 
Ген и другие руководящие деяте

ли Трудовой партии и правитель
ства республики, руководители 
демократических партий и об
щественных организаций, гла
вы дипломатических предста
вительств, представители китай
ских народных добровольцев.

Торжественное заседание от
крыл Председатель Президиума 
Верховного народного собрания 
Цой Ен Ген.

С докладом, посвященным 10-й 
годовщине образования КНДР, 
выступил Ким Ир Сен.

Присвоение Ким Ир Сену 
звания Героя труда

ПХЕНЬЯН, 8 сентября. (ТАСС). 
Как передает Центральное теле
графное агентство Кореи, Прези
диум Верховного народного соб
рания КНДР присвоил Председа
телю Кабинета министров Ким 
Ир Сену за его выдающиеся за

слуги перед корейским народом и 
Корейской Народно-Демократи
ческой Республикой звание Героя 
труда с вручением ордена Госу
дарственного знамени, первой рте- 
пени и золотой медали «Серп и 
молот».

Дружественный визит 
советских кораблей 

в Стокгольм
СТОКГОЛЬМ, 8 сентября. 

(ТАСС). Сегодня утром в столицу 
Швеции с дружественным визи
том прибыл отряд советских ко
раблей в составе крейсера «Ок
тябрьская революция» и эсминца 
«Отчаянный». Отрядом командует 
контр-адмирал С. М. Лобов.

Это третий за послевоенное 
время визит советских военно- 
морских кораблей в Швецию.

Как и в прошлые годы, совет
ским кораблям была устроена 
теплая встреча. ,

На салют наций с флагманского 
корабля отряда — крейсера «Ок
тябрьская революция» — отвеча
ют шведские береговые батареи. 
Выстроившийся на берегу личный 
состав крепости Кастельхольмен 
отдает почести советскому военно. 
морскому флагу.

Крейсер, а за ним эсминец 
встают на отведенном им месте, 
недалеко от Королевского дворца.

Советские корабли пробудут в 
Стокгольме до 12 сентября.

ВАРШ АВА, 8 сентября, 
(ТАСС). : Провокационные дейст
вия Соединенных Штатов против 
Китайской Народной Республики 
вызывают решительный протест и 
возмущение польской обществен
ности. |

Газета «Трибуна люду» под

черкивает, что военная, оккупация 
Соединенными Штатами Тайваня 
является вмешательством во вну
тренние дела Китая и посягатель
ством на его территориальную 
целостность. Оккупация, Тайваня 
противоречит также Уставу Орга
низации Объединенных Наций И

всем нормам международного пра
ва. Китай, пишет «Трибуна лю
ду», имеет полное право освобо
дить свои территории. Всякое 
вмешательство извне представля
ет собой покушение на его суве
ренитет.

Вторая Международная конференция 
по мирному использованию 

атомной энергии
ЖЕНЕВА, 8 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС М. Паньшин). Вторая 
МеждунарЬдяая конференция по 
мирному использованию атомной 
энергии, происходящая в Женеве, 
за неделю своей работы обсудила 
значительную часть вопросов, 
включенных в ее программу.

Большое место в дискуссиях 
на конференции заняли вопросы, 
связанные с исследованиями в 
различных странах в области тер
моядерного синтеза. Эно обсуж
дение стало возможно в результа
те рассекречивания термоядерных 
исследований, начало которому 
было положено советскими учены, 
ми в 1956 году, когда академик 
Курчатов (СССР) в своем докла
де в Харуэлле сообщил англий
ским ученым о результатах работ 
в СССР на термоядерной установ
ке, полученных советскими учены
ми в 1955 году. Участники кон
ференции с удовлетворением от
мечают, что если бы не эта ини
циатива советских ученых, то 
возможно, что и на происходящей 
сейчас в Женеве конференции о 
термоядерной энергии говорилось 
бы лишь в самых общих чертах, 
как это было на конференции 
1955 года. ,

Много интересных данных на 
конференции было сообщено так
же относительно строительства 
реакторов и атомных электростан, 
ций, а также о других сторонах 
мирного использования атомной 
энергии.

Участники конференции с боль
шим интересом выслушали сооб
щения советских ученых об опы
те бесперебойной работы первой 
советской атомной электростан
ции, построенной в 1954 году, и 
о создании в СССР первого в ми
ре атомного ледокола «Ленин».

Большое впечатление на уча
стников конференции произвели 
также доклады советских ученых 
о программе дальнейшего строи
тельства в СССР атомных элек
тростанций,

Широкий обмен мнениями по 
обсуждаемым вопросам, состояв
шийся на пленарных заседаниях 
и на заседаниях различных сек
ций конференции, убедительно 
свидетельствует о необхЮдимости 
дальнейшего широкого сотрудни
чества ученых всех стран в деле 
изучения и использования атом
ной энергии на благо мира и 
прогресса. Участники конферен
ции выражают уверенность, что 
после этой конференции работы 
по мирному использованию атом-

приобретут во всех 
более широкий раз

ной энергии 
странах еще 
мах.

Ученые различных стран дали 
решительный отпор всем попыт
кам использовать дискуссию по 
проблемам мирного применения 
атомной энергии для оправдания 
дел, не имеющих ничего общего 
с таким применением атомной 
энергии. Подобную попытку на 
конференции предпринимал, в ча
стности, американский ученый 
Джонсон, который стремился до
казать возможность использова
ния накапливаемых в СШ А атом
ных бомб для... невоенных целей. 
Участники конференции реши
тельно воспротивились попыткам 
американских правящих кругов 
использовать для оправдания про
должающихся испытаний ядерно- 
го оружия СШ А высокий автори
тет такого международного науч
ного форума, каким является 
женевская конференция по мирно, 
му использованию атомной энер
гии. ,

На конференции была также 
разоблачена аналогичная попытка 
бельгийского ученого Мэзена. 
Этот ученый представил конфе
ренции доклад, имевший целью 
создать впечатление, что с по
мощью некоторых профилактиче
ских мер живые организмы и в 
конечном счете люди смогут при
способиться к радиоактивным воз
действиям. Сообщения советских 
ученых о результатах проведен
ных в СССР опытов по радиоак
тивному облучению кроликов и 
крыс ясно показали всем участ
никам конференции полную несо
стоятельность разговоров о воз
можности приспособления живых 
организмов к влиянию радиоак
тивных излучений.

Сегодня на конференции про
должались заседания всех секций. 
Темой заседания секции физики 
и секции реакторов были вопро
сы, связанные с теорией и экс
плуатацией реакторов. На секции 
химии обсуждались доклады о хи
мических эффектах радиации и 
началось обсуждение вопроса о 
методах разделения изотопов. До
клады, представленные сегодня 
на секции по изотопам, касались 
использования изотопов в биохи
мии и физиологии. Секция сырья 
и металлургии обсуждала докла
ды. посвященные исследованиям 
по металлургии и керамике, а 
также доклады о свойствах реак
торных материалов.

Памяти Юлиуса 
Фучика

БЕРЛИН, 8 сентября. (ТАСС). 
Сегодня, в День международной 
солидарности журналистов, на 
территории тюрьмы ’Плетцензее 
(Западный Берлин), где 15 лет 
назад фашистские палачи казни
ли народного героя Чехословакии 
Юлиуса Фучика, состоялось 
траурное собрание, посвященное 
его памяти. В собрании приняли 
участие делегации союзов писате
лей Чехословакии и ГДР, предста
вители редакции органа Компар
тии Чехословакии «Руде право», 
союза журналистов Чехословакии, 
сотрудники чехословацкой воен
ной миссии в Западном Берлине. 
Перед собравшимися с краткой 
речью, посвященной героической 
жизни и борьбе Ю. Фучика, вы
ступил поэт Ян Нога. К  месту, 
где были казнены Юлиус Фучик 
и сотни других коммунистов и 
участников движения сопротивле
ния, были возложены венки.

Корейский народ решительно осуждает агрессивные 
действия США против КНР

„ М И Ш К А "  
ЯА П А Р О Х О Д Е

В один из рейсов парохода 
«Пролетарий» на пристани 
Колпашево механик судна 
Н. С. Ванчугов купил у гео
логов медвежонка. Сначала 
«Мишка» не умел есть, при
шлось поить его молоком из 
соски. Вскоре он стал лако
миться рыбой, ягодами, огур
цами, хлебом с маслом, саха
ром.

Члены экипажа охотно уха
живают за общим любимцем— 
купают его в реке, водят на 
прогулку. «Мишка» не прочь 
побороться с матросами.

Медвежонку пошел уже 
пятый месяц. Он так привык 
к  людям, что не проявляет 
никакого желания бежать в 
тайгу.

ПХЕНЬЯН, 8 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в печати опуб
ликовано заявление заместителя 
председателя Кабинета министров 
КНДР Ким Ира в связи с здявле. 
нием премьера Государственного 
совета КНР Чжоу Энь-лая о по
ложении в Тайваньском проливе.

Ким Ир отметил, что китайский 
народ имеет право освободить 
Тайвань и другие прибрежные 
острова и что вопрос об их осво
бождении полностью является 
внутренним делом Китая, для 
вмешательства в которое СШ А не 
имеют никаких оснований.

Корейский народ, подчеркнул 
Ким Ир, вместе с миролюбивы
ми народами всего мира выража
ет полную поддержку справедли
вой позиции великого китайского 
народа и решительно осуждает 
агрессивные действия американ
ских империалистов против КНР.

Новое серьезное предупреждение 
представителя министерства 

иностранных дел КНР
ПЕКИН, 8 сентября. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передает: 
После того, как 7 сентября 4 

американских военных корабля 
вторглись в территориальные во
ды нашей страны, снова было об
наружено, что 8 сентября, начи
ная с 10 часов 40 минут утра, 8 
американских военных кораблей 
один за другим вторгались в тер
риториальные воды Китая в рай
онах Цзиньмыньдао и Сямынь, 
находящихся в пределах 12-миль
ной зоны территориальных вод 
КНР.

Представитель министерства 
иностранных дел КНР уполномо
чен заявить: после того, как на
ше правительство сделало серьез
ное предупреждение, американ
ские военные корабли опять втор
глись в территориальные воды на
шей страны, и это со всей нагляд
ностью показывает, что эти дей
ствия являются умышленно пред
принятым провокационным и 
чрезвычайно опасным актом. В 
связи с этим правительство Китая 
еще раз делает серьезное преду
преждение.

Английские газеты о провокационных 
действиях США на Дальнем Востоке

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). 
Большинство английских газет 
выражает серьезное беспокойство 
в связи с новыми провокацион
ными действиями американских 
вооруженных сил против Китай
ской Народной Республики. Лишь 
немногие газеты, как, например, 
«Дейли мейл», вопреки фактам, 
пытаются возложить вину за соз
давшуюся напряженность в рай
оне Дальнего Востока на Китай
скую Народную Республику.

Влиятельная лондонская газета 
«Таймс» заявляет, что Соединен
ные Штаты поступили бы благо
разумно, если бы последовали со
вету «многих своих друзей и 
союзников» и отказались от под
держки чанкайшистов. «Таймс» 
указывает, что американская по
литика в вопросе о прибрежных 
(китайских. — Ред.) островах 
«угрожает всеобщему миру».

В газете «Дейли телеграф» 
опубликовано письмо члена пала
ты лордов Элибэнка, который 
осуждает попытки вмешательства 
во внутренние дела Китая и кри
тикует позицию английского пра
вительства, фактически солидари
зирующегося с правительством

Маневры войск США 
и Англии 

на территории 
Западной Германии
БЕРЛИН, 8 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство АДН, се
годня на территории земли Север
ный Рейн-Вестфалия (ФРГ) начи
наются маневры английских 
войск, находящихся в Западной 
Германии. 15 сентября в Баварии 
начнутся широкие военные уче
ния американских войск, которые 
будут продолжаться два месяца. 
Эти маневры, указывает агентст
во АДН, будут проводиться с ус
ловным применением атомного 
оружия.

На снимке: «Мишка» с мат
росом Н. Ишмуратовым.

Фото И. ПУГАЧЕВА.

США, затеявшим опасную воен
ную провокацию на Дальнем Во
стоке. I

Ряд газет одобряет готовность 
правительства .КНР возобновить 
китайско-американские перегово
ры на уровне послов.

Газета «Йоркшир пост» отме
чает, что смертоносная игра «на 
грани войны», имевшая место в 
последние недели на Дальнем Во
стоке, вызывала в Англии- самую 
сильную тревогу. Газета подчер
кивает, что если бы С Ш А и КНР. 
достигли соглашения, разрешаю
щего проблемы Тайваня, — это 
положило бы конец положению, 
которое постоянно создает угрозу 
всеобщему миру.

Газета «Манчестер гардиан» с 
беспокойством пишет, что даже в 
тот момент, когда предпринимают
ся конкретные шаги для мирного 
разрешения напряжения на Даль
нем Востоке, американские воен
ные корабли часто нарушают 
установленную Китайской Народ
ной Республикой 12-мильную зо
ну территориальных вод, вызывая 
тем самым энергичные протесты 
Китая. Это, по мнению газеты, 
Подрывает возможность достиже
ния соглашения.

Военные маневры 
бундесвера на Дунае
БОНН, 8 сентября. (ТАСС). В 

районе Регенсбурга вчера нача
лись маневры бундесвера. В них 
принимают участие пехотные, тан
ковые, артиллерийские, саперные 
и зенитные соединения из Регенс
бурга, Ингольштадта и Мурнау.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 10 сен
тября по области ожидается об
лачная погода, с прояснениями, 
осадки, ветер — северо-западный, 
5—10 метров в секунду, темпера
тура воздуха — 5— 10 градусов 
тепла. ,

10—14 сентября — облачная, 
с прояснениями погода, времена
ми дождь, местами дождь со сне
гом, ветер юго-западный, 3 —7 
метров в секунду, с усилением до 
12 метров в секунду, температура 
воздуха ночью 0— 5 градусов 
тепла, при прояснениях 0—5 гра
дусов мороза, днем — 7— 12 гра
дусов тепла, с понижением во 
второй половине до 2— 6 градусов 
тепла.

Томичи отправились 
в туристскую поездку 

вокруг Европы
Вчера вечером из Томска в ту 

ристскую поездку вокруг Европы 
выехала группа томичей. Они едут 
в Ленинград, откуда 16 сентября 
на теплоходе «Грузия» с осталь
ными советскими туристами отпра
вятся в плавание. Через два дня 
они будут в Стокгольме, затем про
едут в Голландию, а 26 сентября 
«Грузия» пришвартуется к  прича
лам Гавра.

Во время путешествия по Европе 
томичи побывают в Париже, на 
Международной выставке в Брюссе
ле, в Неаполе, Стамбуле и т , д.

16 октября теплоход «Грузия» 
вернется на Родину, в Одессу.

Среди томичей, отправившихся в 
путешествие вокруг Европы, —  на* 
чальник электроцеха Томской госу* 
дарственной районной электростан
ции N° 2 А. И. Старовойтов, врач 
Молчановской районной больницы 
В, П , Червякова, бухгалтер комби
ната «Томлес» 3. И. Орлова, ди
ректор Томского сельскохозяйствен
ного техникума И. Л. Арзамасков, 
доцент Томского медицинского ин
ститута Н. С. Адамова, директор 
Томского политехнического инсти
тута А. А. Воробьев, доцент Том-* 
ского государственного университе
та имени В. В. Куйбышева 
Д, А. Васильев и другие, Всего 14 
человек. ’

ПОПРАВКА
В № 209 газеты «Красное Зна

мя» в статье «Гордость русской 
и мировой литературы» допущена 
опечатка.

Начало второго абзаца снизу 
четвертой колонки следует чи
тать: «Героическая эпопея рус
ского народа «Война и мир» охва
тывает один из важнейших пе
риодов в истории русского обще
ства от 1805 года до кануна де
кабрьского восстания.»

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
□
О

10 сентября — новый цветной 
художественный фильм «Золотая 
симфония». Сеансы: 8-50, 10-50, 
12-50. 2-50, 4-50, 6-50, 8-50,
10-50.

Зал кинохроники
10 сентября — цветная кино

комедии «Безумный день». Сеан
сы: 12-30, 1-55, 3-20, 4-45, 6-10.
7- 35. 9. 10-25.

Для детей — цветной художест
венный фильм «В праздничный 
вечер». Сеансы: 9, 10-10, 11-20.

Кинотеатр имени И. Черных
10 сентября. Большой зал — 

«Золотая симфония». Сеансы: 9, 
10-55 12-50. 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал — «Пос
ле шторма» Сеансы: 1, 2-50,
4-40, 6-30, 8-20, 10-10.

Для детей — «Крылатый пода
рок». Сеансы: 9. 10-20 11-40, 

Кинотеатр городского сада
10 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Против 
всех». Сеансы: 12, 2, 4, 6. 8, 10.

Томская студи/ 
телевидения

Среда, 10 сентября ,
19.00. Передача «Томск осей- | 

ний». 19.10. Телевизионный очерк I 
«Лев Толстой». (К 130-летию со 1 
дня рождения великого русского 
писателя). 19.40. Фильм-спек
такль Московского Художествен
ного Академического театра Сою
за ССР «Анна Каренина», первая 
и вторая серии.

Вниманию педагогов и родите
лей! Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не рекомендуется.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 11 сентября выпускает на экраны кинотеатров цветнущ 

, музыкальную кинокомедию

□
О

Д Е в у Ш К А с Г М Т А Р О И
Сценарий — Б. Ласкина, В. Полякова.
Постановка — Александра Файнциммера.
Композиторы — А. Островский, Ю. Саульский, Г. Корён- 

блюм.
Авторы текста песен: Н. Доризо, Л. Ошанин, Б. Ласкин, 

В. Поляков, Г. Регистан, В. Драгунский.
В ролях артисты: Л. Гурченко, М. Шаров, Ф. Раневская, 

В. Петкер, С. Блинников, В. Гусев, С. Филиппов, В. Новиков, 
О  М. Пуговкин, О. Анофриев, Л. Соболевская и др. 
g  Производство «Мосфильм», 1958 г. □

Томскому хлебозаводу № 1 
срочно требуются на постоянную 
работу: рабочие в цехи, слесари, 
водопроводчик, маляры-побель- 
щики, штукатуры, рабочие подво
ру, коновозчик, конюх-кучер.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

4—1.
Машиносчетная станция област

ного статистического управления 
принимает заказы на счетно-вы
числительные работы.

Здесь же требуется старший 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7.

2 — 1

Томской конторе «Желдор- 
проект» требуются: помощники
начальников изыскательских пар
тий по хозяйству, шоферы, коче
гары, дворники, уборщицы, рабо
чие полевых партий, на времен
ную работу: штукатуры и маля
ры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 1

Лесторгскладу № 1 срочно тре
буются на постоянную работу: 
кассир-счетовод, столяры, заведу, 
ющий складом.

Здесь не  продаются по безна
личному и за наличный расчет 
строительная пакля и строевой 
лес.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 6-а, телефон 33-13.

Утерянные больничные листки 
серия 7043 за №№ 077679 и 
077680 считать недействительны
ми.

Томской гостинице требуются 
уборщицы и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6. 3— 1

I Томский городской Дом пио
неров продолжает прием в круж
ки: авиамодельный, автомобиль
ный, «умелые руки», рукодель
ный, радиокружок, драматиче
ский, кукольный, художественной 
гимнастики, изобразительного ис
кусства, хоровой, шахматно-ша
шечный, столярный и строитель
ный.

В кружки принимаются уча
щиеся школ с 3-го по 10-й класс.

Обучение во всех кружках бес
платное.

Запись производится ежеднев
но с 9 часов утра до 6 часов ве
чера в Доме пионеров: г. Томск, 
улица Татарская, 16. 2— 2

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу требуются: 
шоферы, диспетчер автогаража, 
автомеханик, бухгалтер, пилорам- 
щик, плотники, штукатуры, заве
дующий складом и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Томской карандашной фабрике 
требуются: опытная секретарь-
машинистка, электромонтеры, 
плотники, каменщики, печники, 
штукатуры, уборщицы и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 75, отдел кадров. 
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Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек. 
трострой» требуются шоферы и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18, теле
фон 48-47. з _ 2

Областному комитету ДОСААФ 
требуются на постоянную работу: 
водолазы, медицинская сестра, 
моторист-рулевой и кассир-счето
вод.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 3. 2— 2
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